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Réunion du GouveRnement:

Plusieurs secteurs examinés

élections pRésidentielles –2024 :

La date limite pour déposer les déclarations des 
candidatures fixée au jeudi 18 juillet à minuit

Attaf prend part à Accra aux 
travaux de la 45e session 

du Conseil exécutif de l’UA

Goudjil évoque l’Algérie nouvelle dans 
un entretien à la revue Echorta

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
l’examen de deux projets de décrets 
exécutifs liés à la prévention 
interne du blanchiment d’argent et 
du financement du terrorisme, ainsi 
que des exposés relatifs aux secteurs 
du logement, de l’agriculture et 
de la sécurité routière, indique 
un communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le texte 
intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 

Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 17 juillet 2024, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen de deux (02) 
projets de décrets exécutifs fixant 
les conditions et les modalités 
d’élaboration et de la mise en œuvre 
par les assujettis des programmes de 
prévention interne du blanchiment 
d’argent et du financement du 
terrorisme, ainsi que les modalités 
d’inscription et de radiation de la 
liste nationale des personnes et 
entités terroristes et les effets qui 
en découlent, qui s’inscrivent dans 

le cadre de l’adaptation du système 
juridique national aux outils 
et engagements internationaux 
pertinents.
Par ailleurs, et en exécution des 
engagements de Monsieur le 
Président de la République, le 
Gouvernement a entendu et examiné 
les communications sectorielles 
relatives à la création de nouveaux 
lotissements sociaux au niveau des 
wilayas des Hauts Plateaux et du 
Sud, afin de garantir l’accès à un 
logement décent, d’améliorer et de 
diversifier l’offre de logements.

Le Gouvernement a également 
entendu une communication relative 
à la mise en œuvre de la stratégie 
nationale de la sécurité routière, 
avec la nécessité de renforcer 
les mécanismes de prévention 
des accidents de la route, mis en 
place par les pouvoirs publics et 
d’introduire de nouveaux moyens et 
outils conformément aux exigences 
de la sécurité routière, à même 
de contribuer à la réduction des 
accidents de la route et de préserver 
la sûreté et la sécurité des citoyens.
Enfin, et dans le cadre de la mise en 

œuvre des orientations de Monsieur 
le Président de la République visant 
à élever le secteur agricole au 
rang de priorité, le Gouvernement 
a entendu une communication 
sur les conclusions de la journée 
d’étude relative à l’investissement 
agricole au niveau des wilayas 
du Sud, notamment en ce qui 
concerne les cultures stratégiques 
qui contribueraient à atteindre la 
sécurité alimentaire”.

L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) a récemment 

publié une déclaration importante 
concernant le dépôt des candidatures 
pour les élections présidentielles 
prévues le 7 septembre 2024. Cette 
déclaration fait suite aux dispositions 
de l’ordonnance n° 21-101 du 10 
mars 2021, relative au système 
électoral modifié.
Déclaration de l’ANIE sur le dépôt 
des candidatures présidentielles
Selon l’ANIE, tous les candidats 
qui ont retiré les formulaires de 
collecte de signatures doivent noter 

que la date limite pour déposer leurs 
déclarations de candidature est fixée 
au jeudi 18 juillet à minuit. Cette 
précision est cruciale pour garantir 
que tous les candidats potentiels 
respectent les délais impartis.
L’ANIE a également précisé les 
procédures à suivre pour déposer 
une candidature. Chaque déclaration 
de candidature à la présidence de 
la République doit être déposée en 
personne par le candidat lui-même 
auprès du président de l’ANIE. Une 
fois le dossier déposé, un récépissé 
sera délivré au candidat, attestant de 
la réception de la candidature.

Pour être valide, la déclaration de 
candidature doit inclure plusieurs 
informations essentielles : le nom, le 
prénom, la signature, la profession et 
l’adresse du candidat. En outre, elle 
doit être accompagnée d’un dossier 
contenant tous les documents requis, 
tels que spécifiés dans les articles de 
l’ordonnance.

Inscriptions aux élections 
présidentielles 2024 : les candidats 
invités à prendre rendez-vous
Afin de faciliter le processus, l’ANIE 
a mis en place un système de prise 
de rendez-vous pour le dépôt des 
dossiers. Les candidats sont invités 
à prendre rendez-vous en appelant 
les numéros dédiés (021.37.74.67 ou 
021.37.61.22). Le dépôt des dossiers 
se fera au siège de l’ANIE, situé au 
Palais des Nations, Club des Pins.
En plus de ces démarches, les 
candidats doivent remplir un 
formulaire d’information joint à la 
déclaration. Ce formulaire contient 

des détails sur le candidat, ses 
accompagnateurs, ainsi que sur 
les véhicules qui seront utilisés 
pour le dépôt des formulaires de 
collecte de signatures. Ce formulaire 
doit être envoyé par e-mail à dv_
presidentielles@ina-elections.dz.
L’ANIE insiste sur l’importance 
de suivre ces procédures pour 
garantir une élection transparente 
et organisée. Les candidats sont 
encouragés à respecter ces directives 
afin d’assurer la validité de leur 
candidature pour les élections 
présidentielles de septembre 2024.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le 

ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, est 
arrivé, mercredi après-midi à Accra 
(Ghana), pour prendre part aux 
travaux de la 45e session du Conseil 
exécutif de l’Union africaine (UA), 
prévue les 18 et 19 juillet, indique 
un communiqué du ministère.
“Cette réunion ministérielle sera 
suivie de la tenue, le 21 juillet, 
du 6e Sommet de coordination 
entre l’UA, les Communautés 
économiques régionales (CER) et 
les mécanismes régionaux”, précise 
le communiqué.
L’ordre du jour des travaux de 
la session ministérielle porte sur 
“l’examen de plusieurs questions 
financières et administratives liées 
à la gestion interne de l’Union 

africaine, les questions afférentes 
aux partenariats établis par 
l’organisation continentale avec 
différents acteurs internationaux, 
son adhésion au G20, la poursuite 
de l’activation des mécanismes 
de l’action africaine commune 
et la préparation des prochaines 
échéances aux niveaux continental 
et international”, ajoute la même 
source.
En marge des travaux de la réunion 
ministérielle, M. Attaf aura des 
rencontres bilatérales avec plusieurs 
de ses homologues africains, 
conclut le communiqué.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, 
a accordé un entretien à la 

revue Echorta à l’occasion de la 
célébration du 62e anniversaire de 
la fête de l’indépendance et de la 
jeunesse, et de la fête nationale de 
la police algérienne, dans lequel 
il a retracé le parcours historique 
de l’Algérie indépendante jusqu’à 
l’édification de l’Algérie nouvelle, 
indique lundi un communiqué de 
la chambre haute du Parlement.
Dans cet entretien, M. Goudjil 
est revenu sur “la symbolique 
de la glorieuse Révolution de 
Novembre, le secret de son succès 
et son rôle dans la mise en échec 
de l’entreprise coloniale française 
en Afrique et dans la promotion de 
la doctrine onusienne relative à la 
décolonisation”.
Le président du Conseil de la 
nation a également évoqué le “rôle 
de la femme algérienne dans la 
guerre de libération nationale”, 

“le retentissement de la glorieuse 
Révolution de Novembre aux 
niveaux régional et international” 
et “les épreuves douloureuses 
et les défis de taille auxquels le 
peuple algérien a été confronté et 
qu’il a su relever pour construire 
les institutions de l’Etat national 
indépendant”.
Goudjil a en outre retracé, dans son 
entretien, “le parcours historique de 
l’Algérie indépendante, couronné 
de réalisations et d’acquis, jusqu’à 
la phase d’édification de l’Algérie 
nouvelle, dont les fondements 
sont posés par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.

Il a, dans ce cadre, mis en avant 
les atouts de l’Algérie nouvelle 
et l’incarnation de “la véritable 
transformation qu’elle a opérée sur 
les plans constitutionnel, politique, 
économique et social”, fruit des 
“réformes plébiscitées par le 
peuple, comme en témoigne, a-t-il 
dit, l’accueil populaire réservé au 
président de la République lors de 
ses déplacements à travers le pays, 
de Khenchela dans les Aurès à Tizi 
Ouzou dans le Djurdjura”.
Le président du Conseil de la 
nation a, par ailleurs, appelé à 
“préserver les acquis précieux 
de l’Algérie nouvelle à travers 
la consolidation de la pratique 
démocratique et la participation au 
processus d’édification”.
L’entretien sera publié dans le 
numéro 159 de la revue Echorta, 
qui sera une édition spéciale à 
l’occasion de la fête nationale de 
la police.
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AAdl – sidi Abdallah : 
Lacement de la plus grande opération de distribution 

de clés aux souscripteurs

BAc 2024 : 
La moyenne minimale d’admission aux études 

en médecine fixée à plus de 15/20

orientation post-BAc 2024  : 
Conditions, procédures et délais (Guide complet)

L’Agence Nationale de 
l’Amélioration & du 
Développement du 

Logement (AADL) a procédé, 
ce mercredi, à une nouvelle 
opération de remise de clés de 
logements AADL au profit de 
leurs acquéreurs au niveau du 
pôle urbain 13 300 logements à 
Sidi Abdallah, à l’ouest d’Alger.
Cette opération concerne les 
sites 1 800 logements 1, 2, 3 et 
4 et 2 000 logements 5. Il s’agit 
de l’une des plus importantes 
opérations de distribution de 
logements de cette année, avec 

un total de 250 000 unités 
annoncées par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, après l’achèvement 
des travaux.
Le coup d’envoi de cette 
opération nationale de 

distribution de logements a été 
donné par le président Tebboune 
en personne, qui a également 
supervisé l’inauguration du 
quartier du défunt moudjahid 
Othmane Belouizdad et inspecté 
le projet de réalisation de 10 507 
logements.
Lors de son allocution, le 
président Tebboune a rappelé 
que la zone de Sidi Abdallah 
n’était qu’une terre nue il y a 
dix ans. “Nous avons créé une 
nouvelle ville”, a-t-il souligné.
Il a également tenu à remercier 
le ministre de l’Habitat, de 

l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, ainsi 
que l’ensemble des cadres et 
des travailleurs du secteur pour 
leurs efforts inlassables dans la 
réalisation de ces logements.
AADL 3 : Plus de 1,37 million 

de souscripteurs inscrits 
jusqu’à lundi

Quant au programme AADL 3, 
le nombre d’inscrits a dépassé 
le million 370 mille, douze jours 
après l’ouverture de la plateforme 
électronique d’inscription, selon 
une annonce faite par le ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et 

de la Ville hier, mardi.
Au total, 1.371.386 inscriptions 
ont été enregistrées à travers le 
territoire national à la date de ce 
mardi 17 juillet 2024 à 18h00.
L’opération d’inscription, qui 
a débuté le 5 juillet dernier, 
se poursuit pour le 13e jour 
consécutif, de 8h00 à 18h00.
Pour le moment, aucune date 
de fin d’inscription n’a été 
communiquée par le ministère. 
La plateforme électronique 
restera ouverte jusqu’à 
l’inscription du dernier citoyen 
intéressé, a-t-on précisé.

Pour les bacheliers 
algériens, l’obtention du 
précieux sésame marque 

non seulement la fin d’un chapitre 
important de leur vie scolaire, 
mais aussi le début d’un nouveau 
voyage rempli de promesses et 
d’opportunités.
Avec un bac en poche, et surtout 
avec de bonnes notes, les portes 
des études supérieures s’ouvrent 
grand, offrant un large éventail de 
choix pour façonner leur avenir 
professionnel et personnel.
Parmi les filières les plus 
prisées et les plus respectées 
figurent incontestablement les 
études médicales. Depuis des 
générations, ce domaine d’études 

a représenté un phare d’espoir 
et d’ascension sociale pour les 
familles algériennes, promettant 
à leurs enfants une carrière 
stable, gratifiante et un statut 
social envié.
Toutefois, les filières médicales, 
autrefois plébiscitées, semblent 
aujourd’hui en perte de vitesse 
auprès des jeunes générations, 
et particulièrement des meilleurs 
élèves.
Cette désaffection s’explique par 
plusieurs facteurs. D’une part, 
les jeunes algériens aspirent à 
des horizons plus larges et sont 
attirés par des domaines d’avenir 
porteurs, tels que l’intelligence 
artificielle, l’informatique ou la 

cybersécurité, perçus comme 
plus en adéquation avec les 
enjeux du monde actuel.
D’autre part, les conditions 
de travail et les perspectives 
d’évolution dans le secteur 
médical semblent peu attractives 
pour cette nouvelle génération.
Études médicales en Algérie : 
Vers un désintérêt des jeunes 

bacheliers ?
Face à cette tendance, quelles 
sont les conditions d’accès à 
l’enseignement supérieur pour 
l’année universitaire 2024-2025 
? Ali Choukri, Directeur de 
l’enseignement supérieur et de la 
formation au sein du Ministère de 
l’Enseignement Supérieur et de la 

Recherche Scientifique a tranché 
: le système de pondération des 
notes, déjà en vigueur l’année 
dernière, sera reconduit.
Ce système prend en compte à la 
fois la moyenne générale du bac 
et une moyenne pondérée des 
notes obtenues dans les matières 
“essentielles” pour la filière 
choisie.

Le responsable a indiqué 
qu’aucune autre modification 
notable n’a été apportée 
aux conditions d’accès à 
l’enseignement supérieur pour 
cette année. Il a toutefois indiqué 
que la moyenne minimale 
d’admission aux études 
médicales sera fixée à plus de 
15/20. Les détails précis seront 
communiqués ultérieurement, 
après la publication des résultats 
du baccalauréat.
Concernant la toute nouvelle 
École nationale de cybersécurité, 
les conditions d’admission 
sont identiques à celles de 
l’École nationale d’intelligence 
artificielle et de mathématiques.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a défini les filières 
d’orientation des bacheliers 
en fonction de leur moyenne 
générale et de leur moyenne 
pondérée.
Selon le communiqué ministériel, 
l’accès aux filières suivantes se 
fait sur la base de la moyenne 
générale obtenue au baccalauréat 
pour les filières concernées :
•Sciences humaines et sociales, 
droit et sciences politiques, 
sciences économiques et gestion.
•Sciences commerciales, 
sciences et techniques des 
activités physiques et sportives.
•Lettres et langues étrangères 
(russe, chinois et turc).
•Langue et littérature arabe, arts, 
langue et culture amazighe.
En revanche, la prise en compte 
d’une moyenne pondérée est 
nécessaire pour l’accès aux 
filières suivantes :
•Sciences et technologie, sciences 

de la matière, sciences de la vie 
et de la terre, mathématiques et 
informatique.
•Sciences de la terre et de 
l’univers, sciences de la santé, 
lettres et langues étrangères 
(français, anglais, espagnol, 
allemand, italien et traduction).
•Architecture, génie civil et 
métiers de la ville, sciences 
médicales et vétérinaires.
Le communiqué précise que si 
la moyenne pondérée calculée 
du bachelier est inférieure à la 
moyenne pondérée minimale, 
il sera orienté sur la base de 
la moyenne générale obtenue 
au baccalauréat qui doit être 

supérieure ou égale à la moyenne 
pondérée minimale pour 
s’inscrire dans les filières de 
sciences médicales (médecine, 
médecine dentaire et pharmacie).

Orientation post-bac 2024 : 
Comment s’inscrire à 

l’université en Algérie ?
Un classement national des 
demandes des bacheliers est 
établi, permettant de déterminer 
une moyenne minimale nationale 
après traitement informatique de 
la fiche de vœux pour l’accès à 
l’une des trois filières de sciences 
médicales.
L’accès aux filières de sciences 
médicales et aux grandes écoles 
est également conditionné, pour 
les titulaires d’un baccalauréat 
étranger reconnu, à la réussite 
d’un test de niveau de langue.
L’accès aux deux écoles 
nationales supérieures 
d’intelligence artificielle et de 
mathématiques est conditionné, 
pour les titulaires d’un 
baccalauréat étranger reconnu, à 

la réussite d’un test de niveau de 
mathématiques.
Enfin, l’accès aux écoles 
supérieures de formation des 
enseignants est soumis à la 
condition que le candidat ait 
des capacités physiques et 
intellectuelles le prédisposant au 
métier d’enseignant. Un entretien 
sera réalisé en présentiel devant 
une commission au sein de 
l’établissement d’orientation.
Les bacheliers ont jusqu’au 27 
juillet pour se préinscrire en 
ligne via une plateforme dédiée, 
en utilisant leur numéro de 
matricule et leur code bac.
Ils pourront également choisir 
entre 6 et 10 formations parmi 
celles disponibles en présentiel 
et à distance, en veillant à inclure 
au moins deux formations en 
licence avec une inscription 
locale ou régionale garantie.
Les résultats d’orientation seront 
annoncés le 6 août prochain. Les 
bacheliers admis devront ensuite 
finaliser leur inscription et régler 

les frais d’inscription. D’ailleurs, 
le paiement des frais d’inscription 
se fait exclusivement en ligne. 
Cette procédure simplifiée 
s’effectue via la carte Edahabia 
d’Algérie Poste, offrant une 
expérience plus pratique aux 
étudiants algériens.
Bourse universitaire 2024/2025 
: Simplification du dossier de 
demande
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a également annoncé 
la suppression de 11 pièces 
justificatives du dossier de 
demande de bourse universitaire 
pour l’année 2024/2025.
Cette mesure vise à alléger les 
procédures administratives et à 
faciliter l’accès à la bourse pour 
les étudiants méritants.
Désormais, les candidats 
n’auront qu’à fournir une seule 
pièce justificative : le bulletin 
de salaire du père, à envoyer 
sous format numérique sur la 
plateforme dédiée.
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Dépôt des demandes de mutation des enseignants via 
la plateforme numérique à partir du 21 juillet

Concours d’orthographe anglaise: les lauréats primés à Alger

sAnté scolAiRe:

Vers le développement d’une culture sanitaire chez l’enfant

csJ:

Un camp pour les jeunes entrepreneurs en juillet à Tipaza

Signature d’une convention entre la Faculté de 
Pharmacie d’Alger et “Iqvia Algérie”

Le ministère de l’Education 
nationale a invité, mardi 
dans un communiqué, 

les enseignants et les directeurs 
de lycée, de collège et d’école 
primaire souhaitant être mutés 
dans une autre wilaya à soumettre 
leurs demandes exclusivement 

via la plateforme numérique à 
partir de dimanche prochain.
“Le ministère de l’Education 
nationale informe les enseignants 
des trois cycles (primaire, 
moyen, secondaire) et les 
directeurs de lycée, de collège et 
d’école primaire souhaitant être 

mutés dans une autre wilaya, 
dans la limite des postes vacants 
disponibles, qu’ils sont tenus 
de soumettre leurs demandes 
exclusivement via la plateforme 
numérique à partir de dimanche 
21 juillet 2024 à 15h00 et jusqu’à 
mardi 20 août 2024 à minuit”, 

lit-on dans le communiqué.
Les enseignants doivent 
soumettre leurs demandes via 
l’espace enseignant  https://
ostad.education.gov.dz  tandis 
que les directeurs de lycée, de 
collège et d’école primaire, 
y compris ceux ayant déposé 

leurs demandes au niveau des 
directions de l’Education, 
doivent soumettre leurs 
demandes via leurs comptes 
sur la plateforme numérique 
du ministère de l’Education 
nationale, a précisé la même 
source.

Deux lauréats de Tizi Ouzou 
et de Béchar ont remporté, 
lundi à Alger, la troisième 

édition du Concours d’orthographe 
anglaise.
Il s’agit de Rayane Hadjar (12 ans) 
de Tizi Ouzou chez les juniors (9-15 
ans) et de Marwane Mohamedi (22 
ans) de Béchar chez les adultes (16-
25 ans).
La finale de ce concours national, 
parrainé par l’ambassade des Etats-
Unis d’Amérique et l’école Berlitz à 
Alger, a regroupé 20 compétiteurs 

dans les deux catégories venus de 
différentes wilayas du pays pour 
montrer leurs talents en orthographe 
anglaise.
Les vingt finalistes se sont qualifiés 

lors des concours régionaux 
organisés en avril dernier au niveau 
d’espaces culturels et de l’espace 
américain (American Corner) à 
Alger, Oran, Constantine, Béchar 
et Ouargla, avec la participation 
de plus de 400 compétiteurs, a fait 
savoir l’organisatrice du concours 
Nesrine Khettou.
Les vingt concurrents “ont fait 
preuve d’une excellente maîtrise 
de l’orthographe anglaise”, a-t-
elle dit, estimant que “le niveau 
d’anglais en Algérie est en constante 

progression dans tous les domaines 
et spécialités”.
A cette occasion, l’ambassadrice 
des Etats-Unis d’Amérique en 
Algérie, Elizabeth Moore Aubin, 
qui a assisté à la finale, a souligné 
que l’enseignement de la langue 
anglaise faisait partie des axes de la 
coopération entre les deux pays.
Plusieurs programmes ont été mis en 
place entre les deux parties, dont un 
avec le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique pour l’enseignement 

de la langue anglaise dans les 
universités algériennes et un 
autre pour l’enseignement et le 
renforcement des connaissances des 
cadres et fonctionnaires algériens, 
a-t-elle précisé.
Et d’ajouter que ce concours 
“s’inscrit dans le cadre des efforts 
de l’ambassade des Etats-Unis à 
Alger en faveur de la promotion de 
l’enseignement et de l’apprentissage 
de la langue anglaise et du 
rapprochement entre les peuples 
algérien et américain”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a affirmé 
lundi à Alger, que la future 

stratégie relative à la santé scolaire 
devait assurer le développement 
d’une culture sanitaire chez l’enfant 
ainsi que le renforcement des unités 
spécialisées en la matière.
Présidant l’ouverture d’une journée 
d’étude sur “la promotion de la santé 
en milieu scolaire dans le cadre 
d’une approche multisectorielle”, 
le ministre de la Santé a indiqué 

que “la future stratégie doit être 
basée sur le développement d’une 
culture sanitaire chez l’enfant et le 
renforcement des unités spécialisées 
en la matière”, tout en définissant 
les missions et les responsabilités 
de chaque secteur.
M. Saihi a également rappelé les 
efforts consentis par l’Etat visant 
à protéger la santé de l’enfant 
en milieu scolaire, notamment 
en vertu de l’article 94 de la loi 
relative à la Santé, qui stipule 

que “l’Etat assure la protection 
et la promotion de la santé en 
milieu éducatif, universitaire et de 
formation professionnelle, à travers 
des actions et programmes de santé 
appropriés”.
Et de préciser que le travail 
accompli par son département, avec 
d’autres secteurs dans le milieu 
éducatif a donné lieu à des résultats 
positifs, qui doivent, cependant, 
être renforcés, compte tenu du 
nombre d’enfants scolarisés estimé 

à plus de 11 millions, souligne le 
ministre se félicitant des actions 
de proximité menées par les unités 
de santé scolaire, notamment en 
matière de sensibilisation.

Pour sa part, la sous-directrice des 
milieux spécifiques au ministère 
de la Santé, Fatima Bousmaha, a 
indiqué dans une déclaration à la 
presse que cette rencontre visait 
à proposer une stratégie générale 
incluant tous les secteurs concernés, 
pour lutter contre certains 
problèmes auxquels les écoliers 
sont confrontés, notamment avec 
l’apparition de certaines pathologies 
comme les troubles de la vision et le 
surpoids.

Le Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ) organisera, du 27 au 30 
juillet, un camp pour les jeunes 

entrepreneurs dans la wilaya de Tipaza, 
sous le slogan : “Notre jeunesse, une 
vision innovante pour une économie 
croissante”,  en vue de promouvoir 
l’entrepreneuriat chez les jeunes et 
soutenir les porteurs de projets, a 
indiqué, jeudi, un communiqué du 
Conseil.
Le CSJ organisera, à travers “la 
Commission de l’emploi, de 
l’entrepreneuriat, de l’innovation et 
de l’économie de la connaissance”, un 

camp pour les jeunes entrepreneurs 
du 27 au 30 juillet à Tipaza, a précisé 
la même source ajoutant que cet 
événement “tend à promouvoir 
l’entrepreneuriat chez les jeunes et à 
soutenir les porteurs de projets”.
Cette manifestation prévoit 

l’organisation d’une “séance de débat 
thématique réunissant les jeunes, 
les entrepreneurs et un groupe de 
spécialistes pour débattre des défis 
et préoccupations auxquels sont 
confrontés les porteurs de projets mais 
aussi pour explorer les moyens d’y 
remédier”, selon la même source.
Une séance de débat “de haut niveau” 
sera également organisée sur la 
“Contribution des entrepreneurs à la 
sensibilisation sociétale et politique de 
la jeunesse algérienne”.
En outre, des sessions de formation 
de base, sous forme de conférences et 

d’ateliers, seront organisées au profit des 
jeunes participants. Elles porteront sur 
différents sujets à même de “contribuer 
à l’amélioration du climat des affaires 
pour renforcer l’économie nationale et 
soutenir l’esprit entrepreneurial chez 
les jeunes algériens”.
Par ailleurs, ce camp verra 
l’organisation d’un concours pour 
sélectionner les meilleurs projets 
innovants dans cinq (5) spécialités 
liées à l’entrepreneuriat, l’objectif étant 
de “motiver et encourager les jeunes 
innovateurs à concrétiser leurs projets”.
A cette occasion, 25 projets “seront 

sélectionnés parmi ceux qui ont été 
inscrits sur le formulaire numérique 
par le Comité scientifique composé 
de membres, de cadres du conseil et 
d’experts en entrepreneuriat. Cinq (5) 
autres projets lauréats de chaque axe 
seront ensuite sélectionnés, une fois 
évalués par les jurys”.
Le camp verra la participation de plus 
de 400 jeunes parmi les membres, 
experts et représentants de secteurs 
gouvernementaux et d’organismes 
officiels concernés, ainsi que des jeunes 
porteurs de projets et des entrepreneurs 
âgés entre 18 et 40 ans.

Une convention de 
partenariat a été signée, 
mardi à Alger, entre la 

Faculté de Pharmacie d’Alger et 
“Iqvia Algérie”, filiale du leader 
mondial en consulting et données 
en santé, portant sur le renforcement 
de la qualité de la formation et 
l’orientation professionnelle des 
étudiants de cet établissement.
La convention a été signée par le 

doyen de la Faculté de Pharmacie, Pr 
Réda Djidjik, et le Directeur Sénior 
et Général manager d’”Iqvia” pour 
la région NEW Afrique (Nord-Est-
Ouest), Hocine Mahdi, en présence 
du responsable d”Iqvia Algérie”, 
Rafik Zenati, du vice-président 
Sénior et Général manager pour 
la région Afrique, Moyen-Orient 
et Asie du Sud (AMESA) de la 
compagnie américaine, Paterne 

Lane, ainsi que des cadres et 
enseignants de la Faculté.
A l’issue de cette signature, qui sera 
effective dès septembre prochain, 

le professeur Djidjik a souligné 
que cette convention “aidera les 
étudiants dans leurs projets à venir, 
en particulier ceux en Master”, 
mettant en avant “la stratégie de 
la Faculté consistant à s’ouvrir au 
monde socio-économique”.
“Cette convention a un double 
intérêt pour nous”, a-t-il dit, 
précisant qu’”elle permettra 
d’aider les étudiants, notamment 

en pharmaco-économie dans leurs 
thèses, et d’identifier parmi eux de 
futurs talents qui rejoindront les 
différents secteurs”.
De son côté, M. Zenati, a indiqué 
que ce partenariat devra permettre 
aux étudiants en pharmacie 
l’expertise d’Iqvia, de sorte à ce que 
“les futures compétences puissent 
apporter un plus au développement 
du domaine de la pharmacie”.
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promotion des exportations :
Signature d’une convention-cadre entre la Cagex 

et le groupe Saidal

industrie pharmaceutique :
Saïdal vise à réaliser 10% 

de son chiffre d’affaires 
à l’exportation

Hydrocarbures : 
Signature d’un mémorandum 
d’entente entre ALNAFT et la 

société vietnamienne “PVEP”

Une convention-cadre a 
été signée, lundi à Alger, 
entre la Compagnie 

algérienne d’assurance et de 
garantie des exportations (Cagex) 
et Saidal, afin d’accompagner 
ce groupe dans sa stratégie de 
positionnement sur les marchés 
internationaux des produits 
pharmaceutiques, notamment 
dans les pays africains.
Cette convention-cadre a été 
paraphée par le PDG de la Cagex, 
Zouhir Laiche et le PDG du 
groupe Saidal, Ouacim Kouidri, 
en présence des cadres des deux 
compagnies.
L’objet de la convention porte sur 
l’accompagnement en matière 
de couverture d’assurance du 
groupe Saidal dans ses activités, 
notamment de commercialisation 

des produits pharmaceutiques.
Selon les explications fournies 
lors de la cérémonie de signature, 
il s’agit de “conforter une 
collaboration stratégique et de 
renforcer la coopération entre les 
deux parties pour une meilleure 
garantie des exportations et des 
ventes domestiques”.
“Cette convention-cadre illustre 
la détermination commune 
à promouvoir un commerce 
international et local équilibré et 
prospère, fondé sur la confiance, 
la solidarité et la coopération. 

Elle permettra également 
une contribution active au 
rayonnement de l’économie 
algérienne avec un partenariat 
renforcé et approfondi”, a-t-
on également souligné dans un 
communiqué remis à la presse.
Lors d’un point de presse animé à 
l’issue de la cérémonie, M. Laiche 
a indiqué que “la signature de 
cette convention intervient après 
plus de 15 ans de collaboration 
entre les deux parties” et vient 
appuyer les ambitions du groupe 
Saidal, notamment en matière 
d’exportation vers les marchés 
internationaux”.
“La Cagex disposant d’un réseau 
international de compagnies 
partenaires dans plus de 100 
pays mettra à la disposition de 
Saidal toutes ses compétences 

et son savoir-faire afin de 
l’accompagner dans sa stratégie 
d’évolution et de positionnement 
sur les marchés internationaux”, 
a expliqué M. Laiche, en 
mentionnant que “sa compagnie 
est à même d’apprécier les 
risques de non-paiement et de 
prévenir aussi les risques de non-
recouvrement et rapatriement des 
fonds surtout dans le contexte 
géopolitique actuel dans le 
monde”.
Cette convention permettra de 
soutenir, a-t-il encore mentionné, 
la stratégie d’exportation de 
Saidal, en ayant accès à toutes 
les informations nécessaires 
sur les marchés extérieurs afin 
d’avoir le maximum d’éléments 
d’appréciation du risque client 
et de se renseigner sur leur 

solvabilité.
De son côté, le PDG de Saidal 
a souligné l’importance de 
cette convention pour le groupe 
pharmaceutique, soutenant que 
“le métier de base de Saidal 
reste celui de la production des 
médicaments pour satisfaire les 
besoins du marché national et 
l’exportation des excédents”.
“Nous avons besoin de la 
Cagex pour mieux connaître 
les marchés extérieurs et leurs 
situations. Nous ciblons en 
priorité les pays africains et 
également le marché asiatique”, 
a-t-il fait savoir assurant que le 
groupe pharmaceutique disposait 
de capacités de production 
pouvant permettre d’aller vers 
l’exportation.

L’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT) 

a signé avec la société vietnamienne 
“Petrovietnam exploration production 
corporation (LTD “PVEP”) un 
mémorandum d’entente portant sur 
les possibilités d’investissement et 
de partenariat dans le domaine des 
hydrocarbures en Algérie, indique 
mercredi un communiqué de l’agence.
Ce mémorandum d’entente, signé lundi, 
au siège de l’ALNAFT, en présence de 
son Président, Mourad Beldjehem et 
du P-dg la société vietnamienne, Tran 
Hong Nam, constitue “une plateforme 
de discussion portant sur les possibilités 

d’investissement et de partenariat dans le 
domaine des hydrocarbures en Algérie”, 
précise le communiqué.
“PVEP” est la branche amont du 
groupe pétrolier et gazier vietnamien 
PetroVietnam, qui mène les activités 
principales d’exploration et de 
production.
Au fil des décennies de construction et 
de développement, PVEP a connu une 
croissance considérable et a contribué 
de manière remarquable à l’économie 
Vietnamienne, rappelle la même source, 
ajoutant que la société est l’une des plus 
grandes entreprises du Vietnam et est 
classée parmi les principales sociétés 
pétrolières de la région asiatique.

Le groupe Saïdal ambitionne de 
réaliser à court terme 10% de son 
chiffres d’affaires à travers des 

exportations, en ciblant en priorité le 
marché africain, a annoncé lundi à Alger, 
son PDG Ouassim Kouidri.
Kouidri s’exprimait lors de la cérémonie 
de signature d’une convention-cadre avec 
la Compagnie algérienne d’assurance et de 
garantie des exportations (Cagex) portant 
sur l’accompagnement de Saïdal dans sa 
stratégie d’évolution et de positionnement 
sur les marchés internationaux.
Dans ce cadre, M. Kouidri a affirmé que le 
groupe pharmaceutique a développé une 
nouvelle politique et stratégie favorisant 
l’exportation des médicaments et des 
matières premières destinées aux marchés 
extérieurs.
Le groupe exporte actuellement ses 
produits vers la Libye et a entamé 
l’enregistrement de ses médicaments 
dans plus de 10 pays africains. Il s’agit 
notamment du Sénégal, de la Guinée, 
du Burkina Faso, de la Côte d’Ivoire, 
du Niger et de l’Afrique du Sud, a-t-il 
expliqué.
“Saïdal participe activement aux appels 
d’offres lancés par les pays africains”, 
a-t-il mentionné  en précisant qu’ “à court 

terme, le groupe ambitionne de réaliser 10 
% de son chiffres d’affaires à travers des 
exportations”.
L’accent mis par Saïdal sur l’exportation 
vise à satisfaire les besoins du marché 
africain connaissant une demande 
croissante en médicaments, a-t-il encore 
relevé tout en assurant que l’ambition 
du groupe est également de conquérir 
de nouveaux marchés à l’international 
notamment en Europe, en Asie et en 
Amérique.
Assurant que l’objectif de Saïdal est de 
s’imposer comme “un acteur majeur du 
marché pharmaceutique africain”, il a 
souligné que la politique d’exportation 
élaborée vise aussi à “consolider les 
efforts de l’Etat visant à diversifier son 
économie et à réduire sa dépendance vis-
à-vis des exportations de pétrole”.
En matière de production, il a fait savoir 
que la production moyenne annuelle 
du groupe est de 220 millions d’unités 
de vente par an. En 2023, la production 
réalisée avait enregistré une hausse de 
14,11 % par rapport à l’exercice 2022.
Outre les huit unités de production en 
activité actuellement, Saïdal a lancé la 
construction de neuf nouvelles usines 
spécialisées conçues selon les normes 
internationales visant notamment à 
produire des matières premières dans 
l’objectif d’augmenter le taux d’intégration 
(cristaux d’insuline, antibiotiques, 
cardiologie, diabétologie, oncologie, bio-
similaires, anti-inflammatoires, botox).
Il est également question du 
développement de la gamme du groupe 
Saïdal en ajoutant plus de 120 nouveaux 
produits à la nomenclature actuelle, 
a-t-il affirmé tout en mentionnant que 
l’entreprise ambitionne de développer 
la production de plusieurs vaccins 
actuellement importés.



AnnABA:

 Poursuite de l’opération de distribution des clés de logements

Le CHU ‘’Ibn Rochd’’s’équipe d’une table de radiographie dotée 
de plusieurs fonctionnalités avancées

L’association Green Bike s’implique
 dans le nettoyage des plages

les stAdes de pRoXimité À AnnABA:

Lieu de défoulement et découverte de jeunes talents 

Hier, 17 juillet 2024, 
et en application des 
directives du premier 

responsable de l’exécutif 
d’Annaba, les services 
de l’OPGI ont poursuivi 
l’opération de distribution 
des clés de logement aux 
bénéficiaires des programmes 
de logement à Annaba 
et El Bouni et ce sous la 
supervision du directeur 
général de l’OPGI, assisté 

des Chefs de daïra d’El Bouni 
et  de Berrahal, des autorités 
sécuritaire et militaire de 
la wilaya d’Annaba et en 
présence des cadres et des 
employés de l’OPGI, du chef 
d’unité de Kalitoussa et du 
chef du secteur urbain d’Ain 
Djebara,  des représentants de 
Sonelgaz. 
Cette phase de distribution 
des clés a concerné les 900 
logements dans la commune 
d’Annaba, et les 956 

logements dans la commune 
d’El Bouni. Les sites 
spécifiques de distribution 
incluent les cités des 68 
logements à Kalitoussa,
des 300 logements à Barka 
Zarga, et des 200 logements 
à Barka Zarga.
Cette opération de 
distribution  des clés qui 
s’est déroulée dans de 
bonnes conditions continue 
d’apporter du baume dans le 
cœur des bénéficiaires.

La wilaya d’Annaba  est 
en passe de devenir un 
pôle de santé  grâce au 

renforcement de ses structures 
sanitaires, de la diversité de 
ses spécialités et de la prise en 
charge totale de ses patients, 
qui n'auront plus à se déplacer 
vers d'autres wilayas. En effet, 
nous apprenons, selon une 
source fiable que le directeur 

du CHU ‘’Ibn Rochd’’ a 
travaillé d’arrache pied pour 
le renforcement du service des 
urgences chirurgicales avec 
l’acquisition  d’une table de 
radiographie dotée de plusieurs 
fonctionnalités avancées, 
notamment  le tableau qui fournit 
un diagnostic rapide et précis, 
ce qui aidera les médecins 
à prendre des décisions de 
traitement immédiates, en 
particulier pour les cas critiques. 

La table à rayons X a la 
capacité de pivoter dans toutes 
les directions, ce qui facilitera 
le processus de diagnostic et 
réduira le temps d'attente des 
patients. Elle se caractérise 
également par la précision du 
diagnostic radiologique, dans 
le but d'offrir une couverture 
sanitaire complète aux patients 
venant d'Annaba et de toutes les  
wilayas avoisinantes.

Bouteilles, canettes 
vides, ordures, déchets, 
et même couches pour 

bébé font partie du décor de 
nombreuses plages à Annaba. 
A vrai dire, la question de la 
situation environnementale 
des plages  rouvre la voie au 
débat et aux critiques. Cette 
situation est mise sous les 
projecteurs des estivants, mais 
aussi de la société civile, vu 

leur fréquentation. En effet, 
alors qu’en pleine  saison 
estivale, les plages sont dans 
un état environnemental   très 
grave malgré les campagnes 
de nettoyage menées avant 
et durant cette saison par les 
services de l’APC et la CET. 
Il est anormal que des citoyens 
en manque de civisme laissent 
trainer derrière eux un tas 
d’ordures, au lieu de les jeter 
dans des poubelles installées à 
cet effet. 

L’association Green bike 
a lancé une opération de 
nettoyage suite à la dégradation 
de l’environnement mais 
jusqu’à quand ? 
Redonner vie aux plages est 
une responsabilité collective 
partagée entre les pouvoirs 
publics, le tissu associatif et 
les citoyens. Chaque partie est 
appelée à assumer sa mission 
de la meilleure façon qui soit 
pour nettoyer les plages et leur 
rendre la splendeur d'antan. 

A cet effet, il est nécessaire 
d'utiliser les grands moyens 
matériels et de mobiliser les 
ressources naturelles en vue 
d'appuyer les efforts de l'Etat.
 La sensibilisation et 
l'éducation demeurent aussi 
un support fondamental dans 
le changement des mentalités 
afin que soit préservé dans 
un état propre ces plages. 
Du chemin reste à faire 
pour atteindre ces objectifs 
ambitieux.

Les stades de proximité à 
Annaba constituent bien 
plus qu’un simple terrain 

de jeux pour les passionnés de 
football. En effet, ces enceintes 
sportives offrent un lieu de 
défoulement essentiel pour 
les jeunes de la région, tout 
en servant de terreau fertile à 
l’émergence de talents sportifs 
prometteurs. Dès l’aube, ces lieux 
de rendez-vous incontournables 
se parent de leurs couleurs et 
de leur effervescence habituelle. 
Tout autour, l’énergie des 
jeunes envahit l’espace, donnant 
vie à des parties endiablées 
où se mêlent compétition et 

camaraderie. Que ce soit pour 
une simple partie amicale ou 
un match plus officiel, les 
stades de proximité à Annaba 
vibrent au rythme des passions 

sportives qui animent la jeunesse 
locale. Au-delà de leur fonction 
première de lieu de détente et 
de loisir, ces stades revêtent 
également une importance 

capitale dans la détection et 
la promotion de jeunes talents 
sportifs. C’est souvent ici que 
se révèlent des footballeurs 
exceptionnels, nés de la passion 
et du travail acharné. Grâce à ces 
installations accessibles à tous, 
de véritables pépites du ballon 
rond peuvent éclore, offrant ainsi 
à la ville et au pays tout entier le 
spectacle de leur talent et de leur 
détermination. Par ailleurs, les 
stades de proximité à Annaba ont 
su tisser des liens forts au sein 
de la communauté locale. En 
rassemblant des jeunes de tous 
horizons autour d’une même 
passion, ces espaces favorisent 
l’échange, le dialogue et le 

respect mutuel, contribuant ainsi 
à renforcer le tissu social de la 
région. 
En somme, les stades de 
proximité à Annaba sont bien 
plus que de simples terrains 
de jeux. Ils représentent un 
véritable vivier de jeunes talents 
en devenir, un lieu d’expression 
et de dépassement de soi, mais 
aussi un espace de rencontres 
et de partage. Ainsi, ces 
enceintes sportives incarnent à 
la fois l’esprit de compétition 
et de camaraderie qui anime 
la jeunesse de la ville, tout en 
offrant un terrain propice à 
l’éclosion de futurs champions.

S.Y

S.Ferdjallah

Sihem .F

Sara Boueche
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AnnABA / sécuRité

La gendarmerie nationale à pied 
d’œuvre pour la sécurisation 

des vacanciers

AnnABA / Apc

Circulation interdite au niveau 
de plusieurs boulevards pour 

les motocycles  durant la saison 
estivale

AnnABA / lutte contRe 

le commeRce illéGAl

Interdiction d’activité pour les 
camions de fastfood non agréés

AnnABA / pRotection civile

Sauvetage de deux baigneurs 
coincés dans une zone rocheuse 

à Chetaibi

Les éléments de la gendarmerie 
nationale de la wilaya d’Annaba  
veillent au grain au niveau des 

plages pour la sécurisation des vacanciers. 
Depuis le lancement de la saison estivale, 
les éléments de la gendarmerie nationale 
sont présents au quotidien au niveau des 
plages, notamment à Seraidi Oued Bokrat, 
afin  de veiller à la sécurité des citoyens 
et de préserver leurs biens etde faire 
face à la délinquance et à la criminalité, 

particulièrement en cette saison estivale. 
ce plan repose sur la prise de toutes les 
mesures sécuritaires nécessaires à travers 
l’intensification de la présence sur terrain 
notamment sur les différents réseaux de 
transports et les axes routiers en mettant en 
place des formations composées d’unités 
de la sécurité routière. Les services de la 
gendarmerie  œuvrent à l’application de 
ce plan sécuritaire en veillant au bien-
être des visiteurs des plages et des sites 
touristiques. 

Selon un communiqué, dont nous 
détenons une copie, et en raison 
de la saison estivale, l’APC 

d’Annaba a émis un arrêté limitant la 
circulation des motocycles au niveau 
de plusieurs rue et boulevards de la 
commune d’Annaba, surtout que l’on 
sait que les motocycles sont à l’origine 
de nombreux accidents  et de nuisance en 
cette période. En plus, il est à remarquer 
que les motocyclistes sont de plus en plus 
nombreux comparativement aux années 
précédentes, avec des conducteurs qui 

savent à peine déchiffrer le  code de la 
route. Des panneaux de signalisation ont 
été implantés annonçant l’interdiction de 
la circulation aux motocycles et ce au 
niveau de certains quartiers notamment le 
cours de la révolution ; la rue du 24 février 
, boulevard du 1er novembre, boulevard 
Ben Boulaid ,  les Céphéides, ainsi 
qu’au niveau de la corniche, et plusieurs 
autres artères notamment dans les zones 
urbaines, principalement le soir ou encore 
durant les heures de grande affluence, afin 
de limiter le nombre d’accidents causés 
par les deux-roues. 

La direction du commerce d’Annaba, 
en coordination avec les services de 
la gendarmerie nationale, a mené 

une campagne pour interdire le commerce 
illégal ainsi que les équipements et 
moyens qui nuisent à la circulation et à 
l’esthétique général de la ville. Cette 
campagne a ciblé les camions mobiles de 
fastfood et les kiosques opérant le long 
du front de mer. Les plages de la Caroube 
et d’Ain Achir ont été ciblées par cette 
opération qui se poursuivra  jusqu’à la  
suppression des camions de restauration 
rapide non autorisés et des kiosques 
opérant illégalement. Les propriétaires 

de camions de restauration autorisés ont 
été instruits d’éviter d’exercer sur les 
routes et à choisir des espaces appropriés, 
comme les parkings des plages, pour 
exercer leurs activités.
Cette campagne vise à protéger les 
consommateurs et à lutter contre le 
commerce anarchique, en libérant le front 
de mer des obstacles qui amochent le 
littoral d’Annaba. De plus,  l’installation 
des tables de barbecue et autres activités 
nocturnes illégales dans diverses 
communes seront interdites  à l’effet 
d’assurer la sécurité des citoyens et 
l’ordre public.

Deux baigneurs  bloqués, hier 
après-midi, au niveau des rochers, 
près de la plage non surveillée 

de la Cave Enousour à Chetaibi, ont 
été secourus et récupérés sains et saufs 
par la Protection civile de l’unité de 
Chetaibi. Un bateau semi rigide ainsi que  
(8) huit éléments de la protection civil, 
une ambulance ont été déployés afin de 
délivrer les jeunes coincés dans une zone 

rocheuse. Il a été noté que les deux jeunes 

hommes âgés de 21 et 22 ans ont été 

secourus avant d’être  ramenés sur la terre 

ferme à bord d’un canot pneumatique de 

type «Zodiac». Tous les moyens humains 

et matériels ont été engagés dans cette 

opération de sauvetage. Les jeunes ont 

été raccompagné saint et sauf sur la terre 

ferme et ont rejoins leur domicile dans de 

bonnes conditions.

Imen.B

Imen.B
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Dans le cadre de la mise 
en œuvre du programme 
de développement rural 

2020, la direction des Forêts 
poursuit activement les travaux 
de forage de puits superficiels, 
conformément aux clauses du 
marché immatriculé 07/2020. 
Ces travaux sont nécessaires pour 
améliorer l’accès à l’eau dans les 
zones rurales et pour soutenir les 
activités agricoles locales. Les 

travaux de forage se poursuivent 
activement avec la coopération 
et sous la supervision étroite des 
inspecteurs des Forêts d’Oued El 
Aneb. Ces derniers jouent un rôle 
essentiel dans la supervision et 
l’accompagnement des équipes 
sur le terrain pour assurer le 
bon déroulement des opérations 
et la conformité aux normes 
environnementales et techniques. 
Le suivi des travaux est 
également supervisé par le chef 
du district des forêts de Berrahal. 

Sa présence permet d’assurer 
une coordination efficace entre 
les différentes équipes afin que 
toutes les étapes du projet se 
déroulent normalement.
L’objectif principal de 
ces travaux de forage est 
d’augmenter la disponibilité en 
eau pour les habitants des zones 
rurales, également essentielle 
pour l’irrigation des cultures et 
pour l’approvisionnement en eau 
potable.

S.Y

ANNABA / DÉVELOPPEMENT RURAL 2020 :  

Poursuite des travaux de forage de puits superficiels 

Les équipes de 
l’Office National de 
l’Assainissement (ONA) 

du centre d’Annaba  ont entamé 
des interventions pour résoudre les 
problèmes de fuites d’eaux usées 
à travers certains lieux de la ville 
d’Annaba. Ces fuites, qui posaient 

un risque sanitaire important pour 
les habitants, ont été localisées 
au niveau de la rue Boukhtouta 
, ainsi qu’à la rue Larbi Tebessi, 
précisément au niveau  de 
l’entrée de deux immeubles. Ces 
fuites d’eaux usées émanaient  
des conduites d’évacuation 
spécifiques à ces deux immeubles. 

Les experts de l’ONA ont déduit 
que ces conduites nécessitaient 
des travaux de rénovation urgente 
pour éliminer définitivement les 
problèmes de fuite. En attendant 
les travaux de rénovation, les 
interventions d’urgence visent 
à contenir et à minimiser les 
fuites pour éviter tout risque de 

contamination et d’inconfort pour 
les résidents.
Les équipes de l’ONA ont 
d’abord localisé précisément 
les points de fuite et ont mis en 
place des mesures temporaires 
pour colmater les brèches. Des 
pompes et d’autres équipements 
spécialisés ont été utilisés pour 

contrôler le débit des eaux usées 
et prévenir tout débordement 
supplémentaire.
En attendant les travaux de 
rénovation, l’ONA appelle 
les résidents à faire preuve de 
vigilance et à signaler toute 
nouvelle fuite ou anomalie 
observée. 

S.Y

ANNABA / FUITES D’EAUX USÉES 

Interventions de l’Office National de l’Assainissement 
(ONA) pour résoudre les défaillances

Les visiteurs véhiculés à 
Annaba ont remarqué 
le manque de feux 

tricolores compliquant le 

trafic. Une situation infernale 

favorisée par l’insuffisance 

et la fréquence des pannes 

des feux tricolores. En effet,  

plusieurs  feux tricolores, s’ils 
étaient fonctionnels, pourraient 
réduire tous ces embouteillages 
et bouchons de circulation 
automobile. Le fonctionnement 
des feux tricolores, installés 
aux croisements des principaux 
axes routiers de  la wilaya 
d’Annaba est souvent défaillant, 
à l’exception de certains qui 

fonctionnent  normalement. 
Ces défaillances fréquentes 
d’ailleurs perturbent la fluidité 
de la circulation automobile et 
compliquent la tâche des policiers 
en charge de diriger la circulation 
routière devenue très dense, ces 
derniers jours. Les usagers de 
la route  se demandent à quand 
le rétablissement de ces feux 

tricolores ? La défectuosité de 
ces feux tricolores a souvent été 
source d’altercations verbales 
entre les usagers de la circulation, 
les motocyclistes et les piétons. 
Les automobilistes dénoncent 
les lenteurs des services de 
maintenance. Cette situation 
pourrait engendrer des accidents 
de circulation d’autant plus que 

certain conducteurs ne respectent 
pas les signalisations routières 
sans aucun respect de la priorité 
à droite. « Il est anormal que des 
feux récemment implantés soient 
déjà défectueux ?» s’est interrogé 
un citoyen.  

Sihem Ferdjallah

ANNABA / SIGNALISATION ROUTIÈRE    

Défaillance  fréquente des feux tricolores 

Les habitants de la localité 
de Boukhdra 3, souffrent 
d’un déficit criard en 

matière de transport public. Selon 

les témoignages des citoyens, les 

bus qui transitent entre Annaba et 
Boukhdra 3 se font très rare. Les 
travailleurs sont les plus pénalisés 
par cette situation surtout en 
cette période de chaleur. Ces 
derniers éprouvent toutes les 
peines du monde à rejoindre leurs 

lieux de travail. Il faut savoir 
que cette situation dure depuis 
un moment et  les taxis se font 
rares. Le problème du transport 
dans cette localité ne date pas 
d’aujourd’hui. ‘’ Nous supportons 
ces désagréments depuis des 

moi’’, s’exclama un plaignant. 
Il est de notre droit de réclamer 
des moyens de transport, d’autant 
plus que le nombre d’habitants de 
Boukhdra 3 est passé du simple 
au double en l’espace de quelques 
années seulement, affirment les 

habitants. Le citoyen est la seule 
victime de cet enclavement”, nous 
a déclaré un groupe d’habitants. 
Les citoyens que nous avons 
rencontrés souhaitent que les 
autorités trouvent une solution à 
cette problématique. 

Imen.B

ANNABA / TRANSPORT    

Le manque de moyens de transport irrite les habitants 
de Boukhadra 3

Le bureau de poste de la 
Plaine Ouest, situé à 
proximité  du stade de la 

cité Safsaf, connait une affluence 
remarquable des citoyens, 
venus retirer leur argent ou faire 
un versement. De nombreux 
usagers ont évoqué le problème 
de la lenteur constatée au niveau 

des guichets et de la mauvaise 
organisation qui existe. En effet, 
comment expliquer qu’avec tout 
ce beau monde, qu’on ne désigne 
qu’une seule personne en charge 
des opérations de versement ou 
de retrait d’argent, les autres 
préposées aux guichets sont soit 
inoccupées, soit  occupées à 
d’autres taches moins urgentes. 
Par exemple, hier, un seul 

guichet fonctionnait…arrivé à 
10 heures, un citoyen à eu droit 
à un ticket indiquant son tour 
après 135 personnes, l’agent du 
guichet lui proposa  de repasser 
vers 14 heures vu qu’il n’existe 
qu’un seul guichet.  Lundi passé, 
également deux guichets ont été 
mis à dispositions des usagers,  
sauf que le travail des préposés 
aux guichets s’opérait au ralenti 

au point qu’il a fallu toute une 
(1) heure de temps pour satisfaire 
cinq (5) personnes, sans rappeler 
que le distributeur se trouve  
régulièrement en panne. Des 
files d’attente devant les guichets 
s’avèrent longues et lentes. Les 
citoyens sont impatients de retirer 
leur argent.  Ce bureau de poste  
était investis tôt le matin, selon 
certains, une anarchie régnait 

dans ce lieux. Les files d’attente  
provoquées par la lenteur des 
guichetiers et guichetières 
exaspèrent la population en quête 
de retrait d’argent. Il est temps 
de reconsidérer l’organisation du 
travail au niveau des bureaux de 
poste et d’instituer en permanence 
une présence de superviseurs de 
travail des employés.

S.F

ANNABA / ALGÉRIE POSTE  

Lenteur dans le bureau de poste de la Plaine 
Ouest et DAB fréquemment en panne



France 
Anne Hidalgo s’est baignée dans la Seine à quelques 

jours des épreuves de nage en eau libre des JO

Présidentielle américaine 
Nikki Haley et Ron DeSantis prêtent allégeance 

à Donald Trump, lors de la convention républicaine

La maire de Paris était 
notamment accompagnée 
de Tony Estanguet, le 

président du Comité d’organisation 
des JO, et de Marc Guillaume, le 
préfet d’Ile-de-France. Si, de 
l’extérieur, cette course à l’image 
peut prêter à sourire, le sujet est 
crucial pour les organisateurs, qui 
ont fait du fleuve la star de ces 
Jeux, selon le monde fr.
Elle l’avait promis plusieurs fois, 
c’est chose faite : Anne Hidalgo 
(Parti socialiste) s’est baignée dans 
la Seine, mercredi 17 juillet. La 
maire de Paris était accompagnée 
de Tony Estanguet, le président 
du Comité d’organisation des 
Jeux olympiques et paralympiques 
de Paris 2024 (Cojop), de Marc 
Guillaume, le préfet d’Ile-de-
France, et de Pierre Rabadan, 
adjoint à la maire de Paris chargé 
du sport, à quelques jours des 
épreuves de nage en eau libre des 
Jeux olympiques.
C’est un « jour de rêve », a réagi 
Mme Hidalgo après avoir nagé 

quelques minutes, « la promesse 
a été tenue ». « C’est beaucoup de 
travail, il y avait une dimension 
technique, les infrastructures à 
connecter, tous les bateaux... et 
nous l’avons fait. »
« Les Jeux ont été un accélérateur 
» et cette baignade symbolique 
marquera « une date butoir » et 
« sera un héritage majeur », a 
poursuivi l’édile.
« Lorsqu’on nettoie la Seine, 
bien sûr qu’on va permettre de 
préparer les JO, bien sûr qu’on va 
pouvoir se baigner après, mais on 
protège aussi les océans, pour les 

générations futures », a déclaré la 
maire de Paris. Marc Guillaume a 
lui aussi exprimé sa « satisfaction » 
: « On l’a fait et on est prêt pour que 
Tony Estanguet puisse organiser 
les JO. »
Météo ensoleillée, eau à 20 °C, 
bactéries et débit en baisse : les 
conditions étaient enfin réunies 
pour le plongeon historique de 
trois personnages-clés des Jeux 
olympiques. La ministre française 
des sports et des jeux, Amélie 
Oudéa-Castéra, les avait devancés 
en se baignant en catimini dans la 
Seine samedi matin.

Si, de l’extérieur, cette course 
à l’image peut prêter à sourire, 
le sujet est crucial pour les 
organisateurs des JO, qui ont fait 
du fleuve la star de ces Jeux, et de 
sa dépollution un des piliers de leur 
candidature.
1,4 milliard d’euros injectés 
depuis 2016 pour dépolluer la 
Seine et la Marne
Etat et collectivités franciliennes 
ont injecté 1,4 milliard d’euros 
depuis 2016 pour rendre baignables 
la Seine et son principal affluent, la 
Marne.
Modernisation des stations 
d’épuration, raccordement des 
péniches au tout-à-l’égoût, 
ramassage des déchets plastiques... 
Le plan a aussi accouché de cinq 
ouvrages majeurs, dont un bassin 
de rétention des eaux pluviales et 
usées près de la gare d’Austerlitz, 
véritable cathédrale souterraine 
creusée en plein centre de Paris. 
Ces ouvrages « permettront de 
réduire à moins de deux jours 
après la dernière pluie la période 

d’impossibilité de tenir les 
épreuves en Seine », affirmait la 
préfecture en mars.
L’heure de vérité approche pour les 
organisateurs : après la cérémonie 
d’ouverture, les épreuves de 
triathlon (30 et 31 juillet, 5 août), 
natation marathon (8 et 9 août) et 
paratriathlon (1er et 2 septembre) 
doivent se tenir dans la Seine.
Or, en août 2023, les répétitions 
de ces disciplines avaient viré au 
cauchemar pour les organisateurs, 
forcés d’annuler plusieurs jours 
d’épreuves-tests en raison d’une 
eau impropre à la baignade.
En cas de précipitations intenses, 
de l’eau non traitée peut être rejetée 
dans le fleuve, un phénomène que 
les ouvrages de rétention inaugurés 
juste avant les Jeux ont vocation à 
empêcher.
Le plan B consiste lui à reporter 
de quelques jours les épreuves, 
un plan C visant sinon à déplacer 
la natation marathon à Vaires-sur-
Marne (Seine-et-Marne).

Au deuxième jour du 
congrès, le gouverneur 
de Floride et l’ancienne 

ambassadrice à l’ONU, tous deux 
défaits et malmenés pendant les 
primaires, ont fait l’éloge du 
candidat républicain ; selon le 
monde fr.
Les pertes de mémoire volontaires 
sont un phénomène courant en 
politique. Elles permettent de 
parler avec aplomb, comme si 
les vérités d’hier n’avaient jamais 
existé. Mardi 16 juillet, chacun à 
sa façon, Ron DeSantis et Nikki 
Haley en ont offert une illustration 
saisissante, lors de la convention 
du Parti républicain, à Milwaukee 
(Wisconsin).
Le gouverneur de Floride et 
l’ancienne ambassadrice à 

l’ONU, tous deux défaits et 
malmenés par Donald Trump 
pendant les primaires,ont fait 
l’éloge du candidat républicain 
assis en tribune. Le premier 
l’avait annoncé dès son retrait 
de la course à l’investiture 
républicaine. La seconde, en 
revanche, a tardé, hésité et ne 
devait même pas participer à la 
convention. Au cours d’une soirée 
électrique, ils ont prêté allégeance 
au même homme dont ils avaient 
critiqué le bilan, la personnalité, 
les excès.
Ron DeSantis, comme à 
l’accoutumée, parla sans 
aucun état d’âme, ni mention 
des primaires. Il enchaîna ses 
classiques de campagne, de « 
l’idéologie du genre » aux vaccins 

obligatoires, en passant par la crise 
migratoire. Il érigea la Floride en 
exemple et s’en prit au président 
sortant, Joe Biden, en des termes 
sévères, illustrant à quel point 
les appels à la modération, après 
la tentative d’assassinat contre 
Donald Trump, étaient une courte 
parenthèse.
Quant aux termes de 
son ralliement, ils furent 
emphatiques.« Donald Trump a 
été diabolisé. Il a été visé par des 
plaintes, il a été poursuivi et il a 
presque perdu la vie. On ne peut 
pas le laisser tomber et on ne peut 
pas laisser tomber l’Amérique ! »
L’après-Trump
Le public des délégués était 
extatique, confirmant par ses 
cris et ses applaudissements que 

Ron DeSantis conserve une forte 
cote au sein du monde MAGA 
(« Make America Great Again 
»). Début 2023, le gouverneur de 
Floride représentait l’alternance 
post-trumpienne, en cohérence 
idéologique avec le mouvement. 

Il avait amassé un trésor de 
guerre monumental de près de 
150 millions de dollars (137,5 
millions d’euros). Une campagne 
catastrophique et les assauts 
quotidiens de M. Trump causèrent 
sa perte.

Un groupe se présentant 
comme « activiste » a 
publié ces derniers jours 

des fichiers issus de la messagerie 
interne de l’entreprise, selon le 
monde fr.
Un groupe de pirates 
informatiques a revendiqué, jeudi 
11 juillet, avoir dérobé plus d’un 
téraoctet de données appartenant 
au groupe Disney, et en a publié 
une partie sur Internet à partir du 
lendemain. L’entreprise n’a pour 
l’heure pas confirmé la nature 

ou l’ampleur du vol, affirmant 
poursuivre ses investigations 
internes, mais l’analyse des 
premiers documents mis en 
ligne semble montrer qu’ils sont 
authentiques.
Les pirates sont parvenus à obtenir 
un accès à la messagerie Slack 
interne de Disney, y dérobant 
les conversations et fichiers qui 
y étaient partagés. Parmi ces 
derniers, des ébauches de projets 
de jeux vidéo, des dessins liés à 
différentes licences du groupe et 

des informations personnelles sur 
des employés de la société. Les 
fichiers mis en ligne ne semblent 
contenir aucune révélation 
majeure sur les projets de Disney.
Groupe d’« activistes » récent
La revendication du piratage a 
été faite par un groupe utilisant le 
nom de NullBulge, qui se présente 
comme un collectif d’activistes 
luttant pour la défense des 
artistes et des consommateurs. 
De création récente, il s’était 
déjà attribué des piratages ayant 

visé des sociétés spécialisées 
dans l’intelligence artificielle 
générative (IA), accusées de piller 
le travail des artistes. Disney et 
les grands studios de Hollywood 
avaient fait face, l’an dernier, à un 
important mouvement de grève 
des scénaristes et des acteurs, 
portant en partie sur la manière 
dont l’IA serait utilisée dans la 
création audiovisuelle.
Mais la manière dont le groupe 
opère laisse aussi supposer qu’il 
pourrait s’agir d’une opération 

criminelle traditionnelle, visant 
à rançonner des entreprises 
après les avoir piratées. Les 
premières analyses de ses outils 
montrent que NullBulge utilise 
une version modifiée d’un 
rançongiciel classique et la 
société de cybersécurité Sentinel 
Labs le qualifie de « groupe à 
la sophistication limitée », qui 
ciblerait surtout les entreprises 
liées au secteur de l’IA par 
opportunité.
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L’entreprise Disney victime d’une fuite de données



Gaza est la pire catastrophe humaine de l’histoire 
moderne, déclare l’envoyé saoudien auprès 

du Conseil de sécurité de l’ONU

Soudan 
Les exactions du FSR ciblent les agriculteurs 

et accentuent les risques de famine

Un diplomate omanais choisi pour diriger 
la mission de l’ONU en Irak

L’ordre mondial se trouve 
dans l’une des phases les 
plus dangereuses qu’il 

ait connues depuis la fin de la 
guerre froide, a déclaré mardi 
le représentant permanent de 
l’Arabie saoudite auprès de 
l’ONU , selon Arabenews.
Abdulaziz Alwasil a imputé cette 
situation à “certaines grandes 
puissances” qui font passer 
leurs propres intérêts avant 
les principes sur lesquels les 
Nations unies ont été fondées. 
En conséquence, l’organisation 
est incapable d’assumer ses 
responsabilités parce que ses 
agences et ses mécanismes sont 
“entravés par des procédures et 
des règles qui permettent à un 

petit nombre d’états de contrôler 
le destin de peuples et de pays 
sans défense”.
S’exprimant lors d’une réunion 
du Conseil de sécurité, Alwasil 
a déclaré : “Les violations 
flagrantes perpétrées contre le 
peuple palestinien dans la bande 
de Gaza illustrent parfaitement 
l’inaction de l’ordre mondial 
actuel et l’incapacité de son 
organe le plus important, chargé 
du maintien de la paix et de 
la sécurité internationales, à 
répondre aux espoirs placés en 
lui”.
Il ajoute que cette situation a 
permis à “la machine de guerre 
israélienne de tuer et de blesser 
des milliers de Palestiniens sans 

avoir à rendre des comptes ni à 
exercer un effet dissuasif, de 
sorte que le monde est témoin de 
la pire catastrophe humaine de 
notre histoire moderne”.
Durant ces dernières années, 
le monde a connu un nombre 
croissant de crises de plus en plus 
graves, a déclaré Alwasil, et il est 
donc plus important que jamais 
de mettre en place un nouveau 
système multilatéral plus 
équitable, plus cohérent et doté 
de mécanismes plus efficaces 
pour contribuer à l’instauration 
de la paix et de la sécurité.
“Nous assistons actuellement à 
une phase de transition vers un 
nouvel ordre mondial multilatéral, 
dont les caractéristiques n’ont 

pas encore été consolidées”, a-t-il 
ajouté.
“Cela exige que nous renforcions 
tous nos efforts conjoints et 
mondiaux pour nous protéger 
contre les dangers de conflit et 
de guerre, en particulier alors 

que nous voyons de plus en 
plus de signes de fragmentation 
dans la politique, l’économie 
et la numérisation, et que nous 
craignons de plus en plus 
l’annihilation nucléaire et la 
troisième guerre mondiale”.

La guerre dévastatrice au 
Soudan a entamé son 
seizième mois. Elle a 

causé, selon le Haut Comité des 
Réfugiés le déplacement de 10 
millions de soudanais dont 8 
millions à l’intérieur du pays. 
Parmi ces déplacés: des milliers 
d’agriculteurs qui ont été chassés 
de leurs terres, ce qui a pour 
conséquences de mettre en péril 
la récolte de deux précédentes 
saisons et aggrave la crainte de 
la famine qui menace ce pays de 
l’Afrique de l’Est ,selon RFI.
Dix huit millions de personnes 
souffrent de faim aiguë et 5 
millions de personnes vivent 
dans une situation d’urgence liée 
à la faim, selon l’Organisation 

mondiale de la Santé au Soudan. 
Après les hôpitaux et le secteur 
médical, les agriculteurs sont 
les nouvelles victimes des 

exactions des forces de soutien 
rapide (FSR). Ces exactions se 
concentrent dans les deux États 
agricoles d’al-Jazirah et de 

Sennar, récemment attaqués par 
les FSR.
Ce sont les comités de résistance 
à Wad Madani, capitale de 
l’État d’al-Jazirah, qui donnent 
l’alerte. Il s’agit de jeunes des 
comités de quartier nés en 2019, 
lors du soulèvement contre le 
régime d’Omar al-Bachir. Dans 
un communiqué, dimanche, ils 
dénoncent les exactions des FSR 
commises envers les agriculteurs 
d’al Jazeera, un État au centre 
du Soudan, riche en terrains 
agricoles, tombé aux mains des 
FSR en décembre dernier.
À lire aussi
Selon le communiqué, les Forces 
de soutien rapide (FSR) ont 
saccagé et pillé volontairement 

et d’une manière systématique, 
les infrastructures, et le matériel 
des agriculteurs. Des milliers 
de tracteurs et de véhicules 
utilitaires, ainsi que les récoltes, 
les semences, et les pesticides ont 
été saisis. Le but des FSR, selon 
le communiqué, est de faire fuir 
les agriculteurs pour opérer « un 
changement démographique dans 
cet état ».
Ces exactions et la destruction 
des irrigations condamnent 
les agriculteurs à arrêter leurs 
activités, affirment les comités de 
résistance et à stopper l’irrigation 
d’une coopérative de 2,2 millions 
d’hectares, la plus grande en 
Afrique et qui fonctionne depuis 
100 ans. 

Le Secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres, 
a nommé le diplomate 

omanais Mohammed Al-Hassan 
comme nouveau représentant 
spécial pour l’Irak et chef de la 
mission de l’ONU là-bas , selon 
Arabenews.
Al-Hassan succède à Jeanine 
Hennis-Plasschaert, ancienne 
ministre néerlandaise de la 
Défense, qui a été nommée 
coordinatrice spéciale de l’ONU 
pour le Liban en mai.
« M. Al-Hassan apporte à son 
poste une vaste expérience 
diplomatique, avec une 
carrière de plus de 30 ans dans 
la diplomatie préventive, la 
consolidation de la paix et le 
développement », a déclaré un 

porte-parole de l’ONU.

La Mission d’assistance des 

Nations Unies pour l’Irak a été 

créée à la suite de l’invasion du 

pays par les États-Unis en 2003. 

Il a reçu un mandat solide pour 

aider à développer les institutions 

irakiennes, soutenir le dialogue 

politique et les élections, 

et promouvoir les droits de 

l’homme.
Le Conseil de sécurité a voté en 
mai de cette année pour mettre 
fin à la mission d’ici 2025. La 
décision a été bien accueillie 
par le gouvernement irakien, qui 
avait demandé qu’on y mette 
fin au motif qu’elle n’était plus 
nécessaire parce que la nation 
avait fait des progrès importants 
vers la stabilisation.
Al-Hassan est le représentant 
permanent du sultanat d’Oman 
auprès de l’ONU depuis 2019. 
Auparavant, il a occupé divers 
postes au ministère des Affaires 
étrangères à Mascate, notamment 
sous-secrétaire par intérim aux 
Affaires diplomatiques (2016), 
chef de cabinet (2015) et chef du 
Département du ministre (2012).

Il a également été ambassadeur 
du pays auprès de la Fédération 
de Russie et ambassadeur non 
résident au Bélarus, en Ukraine, 
en Arménie et en Moldavie, et 
représentant permanent adjoint 
d’Oman auprès de l’ONU à 
Genève.
Al-Hassan est titulaire d’une 
licence en sciences politiques 
de l’Université de Washington 
à Seattle, d’une maîtrise en 
relations internationales de 
l’Université St. John’s à New York 
et d’un doctorat en économie de 
l’Université d’État de Moscou, 
Statistiques et informatique. Il 
parle arabe, anglais, norvégien et 
russe.
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Jo paris 2024 :
Les noms des athlètes Algériens porte-drapeaux dévoilés

mercato :
Houssem Aouar, le choix gênant pour Petkovic

A l’approche du coup 
d’envoi de la 33ᵉ 
édition des Jeux 

Olympiques, Paris 2024, les 
différentes instances sportives 
peaufinent leurs préparatifs 
pour le grand événement de 
l’année. Des préparatifs qui 
s’inscrivent dans une grande 
tradition à la hauteur du prestige 
millénaire des JO.
Étant l’un des rites ancrés dans 
la tradition des cérémonies 

d’ouverture des Olympiades, 
porter son drapeau national sur 
la première ligne de l’ensemble 
de sa délégation est un privilège 
et un honneur pour tout athlète.
Pour les JO de Paris, deux 
Algériens seront chargés de la 
mission symbolique de porter le 
cher drapeau national. En effet, 
en marge de la conférence de 
presse que le Comité olympique 
algérien a animé devant les 
médias algériens, dont le nôtre, 

l’annonce des noms des porte-
drapeaux a été officialisée.
Ainsi, à Paris, le triple sauteur, 
Yasser Tahar Triki, et la 
judokate, Amina Belkadi, 
auront le privilège d’être 
les portes-drapeau lors de la 
cérémonie d’ouverture. Une 
cérémonie qui s’annonce 
grandiose étant organisée sur 
les rives de la Seine et non au 
sein d’une enceinte sportive, 
selon les organisateurs. Âgés 

respectivement de 27 et 32 ans, 
Triki et Belkadi symbolisent 
cette jeunesse algérienne 
habituée aux grands rendez-
vous et qui espère livrer le 
meilleur d’elle encore.

JO Paris 2024 : la culture 
algérienne à l’honneur

Outre l’annonce des noms des 
porte-drapeaux, l’instance 
olympique algérienne a dévoilé 
les tenues que nos athlètes 
porteront lors de la cérémonie 

d’ouverture.
Ainsi, nos 46 athlètes mettront 
à l’honneur la longue tradition 
vestimentaire nationale en 
défilant avec le Karakou 
algérois pour les dames, et 
le Bernous ancestral pour les 
messieurs. Un message fort 
qui appuiera les origines de 
ces tenues et qui fera briller 
la richesse des traditions 
algériennes à l’international.

Houssem Aouar a décidé 
de quitter l’Europe et 
partir jouer en Asie. 

Certes, il rejoint Al-Ittihad 
Djeddah et un championnat 
saoudien en plein essor. 
Cependant, il faut dire que la 
Saudi Pro League ne semble 
pas être une ligue dans laquelle 
l’EN puise ses joueurs. Dès lors, 
Vladimir Petkovic, qui a compté 
sur le milieu de terrain depuis 
son intronisation sur le banc des 
Verts en mars, se retrouve face à 
un sacré dilemme.
Houssem Aouar a décidé de 
quitter l’Europe et partir jouer 
en Asie. Certes, il rejoint 
Al-Ittihad Djeddah et un 
championnat saoudien en plein 
essor. Cependant, il faut dire que 
la Saudi Pro League ne semble 
pas être une ligue dans laquelle 
l’EN puise ses joueurs. Dès lors, 
Vladimir Petkovic, qui a compté 
sur le milieu de terrain depuis 
son intronisation sur le banc des 
Verts en mars, se retrouve face à 
un sacré dilemme.
En rejoignant l’Arabie saoudite 

l’été dernier, Riyad Mahrez avait 
suscité bien du scepticisme. 
L’idée reçue est que le Golfe 
n’est pas vraiment la Mecque 
du football. Dans la logique des 
choses, l’Europe a toujours été 
la véritable porte pour intégrer 
les Verts. Quand bien même 
Djamel Belmadi, ex driver de 
l’EN, avait brisé cette “règle” en 
devenant champion d’Afrique 
en 2019 avec 4 titulaires 
(M’Bolhi, Benlamri, Belaïli et 
Bounedjah) qui n’évoluaient 
pas sur le Vieux Continent.

Brillant, Sayoud n’a jamais 
intégré les Verts

Mais, il y a certains footballeurs 
Dz de talent qui ont vu le 
nom du club où ils évoluent 
leur porter préjudice pour la 
sélection. On pense notamment 
à Amir Sayoud qui a étalé, 
avec Al-Tai FC puis Al Raed 
FC actuellement, une maîtrise 
technique remarquable en 
terre saoudienne en s’imposant 
comme le meilleur dribbleur. 
En outre, jusqu’à récemment, 
Yacine Brahimi, étincelant avec 

Al Gharafa SC en Qatar Stars 
League avec des statistiques 
impressionnantes, n’avait 
(même s’il y a eu des raisons 
relationnelles qui ont pesé) pas 
eu droit à un retour chez les 
Fennecs du temps où Belmadi 
était chef de la barre technique.
Aussi, personne n’a été 
scandalisé par le non-retour de 

Mahrez. Pourtant, le gaucher 
a mis 12 pions et 13 offrandes 
en 33 apparitions avec Al-Ahli 
SC. D’ailleurs, Petkovic n’a 
même pas fait le forcing pour 
qu’il revienne chez El-Khadra. 
A présent, le coach de l’EN 
devra trouver des arguments 
convaincants pour justifier la 
présence d’Aouar dans sa liste si 

jamais d’autres internationaux 
actifs dans la péninsule arabe 
n’y figurent pas malgré leurs 
bonnes prestations. Même si, on 
peut le relever, les besoins dans 
les postes sont bien différents 
et dépendent des schémas et la 
philosophie de jeu du Bosnien. 
Dans tous les cas, il y aura 
débat.
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Real madrid :
Le premier coup bas de Florentino Pérez à Kylian Mbappé

L’invraisemblable cadeau que prépare l’Inter Miami 
à Lionel Messi

Au lendemain de la 
présentation en grande 
pompe de Kylian Mbappé 

à Madrid, la presse espagnole 
donne des premières indications 
sur les prochaines semaines que 
vivra le désormais ancien joueur 
du PSG.
Le programme de la première 
journée de Kylian Mbappé à 
Madrid a été très chargé hier. En 
effet, le désormais ancien joueur 
du Paris Saint-Germain a effectué 
tous les tests médicaux dans la 
matinée de mardi, avant de prendre 
les premières photos officielles 
au côté de Florentino Pérez, 
président du club madrilène, au 
moment de parapher son contrat 
de cinq saisons, soit jusqu’en juin 
2029. Le Bondynois est ensuite 
arrivé dans l’antre de Santiago 
Bernabéu pour une présentation 
XXL devant les 80 000 socios 
et supporters du Real Madrid 
présents dans les travées du stade. 
Musique, chant, estrade, écran 
géant… la direction avait mis les 
petits plats dans les grands avec 
la présence de légendes telles 
que Zinédine Zidane ou encore 
Raul. Cette journée historique 
s’est enfin conclue par une 

conférence de presse devant plus 
de 400 journalistes internationaux 
accrédités.
«C’est incroyable d’être ici. 
Incroyable. J’ai dormi tant 
d’années avec le rêve de jouer 
au Real Madrid. Aujourd’hui, ce 
rêve est devenu réalité, je suis 
un homme très heureux. Je veux 
remercier le président Pérez qui 
a cru en moi dès le premier jour. 
Il s’est passé beaucoup de choses, 
mais je veux le remercier. (…) 
Depuis que je suis enfant, j’avais 
un rêve, c’est de jouer ici. Être 
ici, ça signifie beaucoup pour 
moi. Depuis plusieurs années, les 
supporters du Real me donnent 
beaucoup d’affection et je les 
en remercie. Maintenant, j’ai 
un autre rêve : c’est d’être à la 
hauteur de l’histoire de ce club, 
le meilleur club du monde. Je 
peux dire une chose : je vais 
donner ma vie pour ce club et cet 
emblème», a-t-il déclaré au cours 
de la cérémonie exceptionnelle 
organisée. Plusieurs thèmes ont 
été abordés durant cette journée 
et notamment l’état physique du 
capitaine des Bleus après un Euro 
compliqué avec la France, entre 
son nez cassé et sa baisse criante 

de niveau.
Mbappé devrait être mis 

de côté !
Si les photos ont suffi à exciter 
tous les journalistes et supporters 
madrilènes, une question est donc 
souvent revenue sur la table : 
quand le verra-t-on à l’œuvre 
avec sa nouvelle équipe ? Car 
pour le moment, Kylian Mbappé 
est en vacances après avoir été 
éliminé avec la France de l’Euro 
2024 le 9 juillet dernier, lors 
de la défaite contre l’Espagne 
en demi-finale. Le retour sur 
les terrains du Français devait 
donc se faire logiquement après 
les quatre semaines de congés 
imposées par la Casa Blanca à ses 
internationaux présents à l’Euro 
ou à la Copa América, soit le 8 
août dans le cas de Mbappé. Voilà 
ce qui semble ainsi coïncider 
avec la fin de la tournée aux 
Etats-Unis (31 juillet - 6 août) 
puisque le dernier match amical 
de l’intersaison aura lieu dans 
la nuit du 6 au 7 août. Le Real 
Madrid a été clair : aucun joueur 
en vacances sera forcé à prendre 
part à la tournée dans le pays de 
l’oncle Sam sauf si le principal 
intéressé accepte d’écourter ses 

congés et cela pourrait être le cas 
de Mbappé qui a déjà envoyé un 
signal en conférence de presse : « 
Nous avons discuté ce matin avec 
l’équipe médicale du club et nous 
attendrons les résultats. Là, nous 
verrons ce que nous ferons. Je 
jouerai sûrement la Super Coupe, 
mais cela dépend de l’entraîneur. 
Je serai prêt. Ce serait le premier 
titre et je veux jouer. Mais cette 
question s’adresse au coach. Je 
suis à la disposition du club. Ils 
me donneront plus d’informations 
dans les prochains jours. À mon 
retour à la date que vous m’avez 
indiquée, je me préparerai à aider 
», a lancé le joueur de 25 ans. 
Mais finalement Florentino Pérez 
pourrait faire une exception au 
sujet de Mbappé.
En effet, au Real Madrid, les 
dirigeants ne voient pas la 
présence de Kylian Mbappé 
comme nécessaire ou obligatoire, 
peu importe l’impulsion qu’il 
donnerait d’un point de vue 
marketing ou sportif aux matchs 
amicaux de l’équipe blanche 
durant cette tournée aux Etats-
Unis. Ainsi, ils donnent la priorité 
au repos avant une saison qui 
s’annonce très exigeante avec 

sept titres en jeu et qui, après 
la modification du format de la 
Ligue des Champions, pourrait 
compter un total de 72 matchs - 
hors trêves avec les sélections 
nationales. Surtout que l’ancien 
Parisien arrive à Madrid hors 
forme et touché au nez : «Le plus 
important pour la nouvelle saison, 
c’est le repos, d’abord, et la mise 
au point de tous les internationaux 
les plus usés. Emmener Mbappé 
sur la tournée aurait sans 
aucun doute l’air d’une bonne 
idée, mais ce serait imprudent 
physiologiquement», explique 
une source du club relayée dans 
les colonnes du journal AS. Cette 
porte n’est pas complètement 
fermée, car il y a toujours la 
possibilité que Kylian Mbappé 
continue de forcer en interne, 
jugeant qu’il est suffisamment 
reposé. Cependant, publiquement 
devant les journalistes, il a affirmé 
se mettre entre les mains du club. 
En tout cas, les passe-droits ne 
vont plus être si faciles à glaner à 
la Casa Blanca et Kylian Mbappé 
devra se remettre aux décisions 
de Florentino Pérez et Carlo 
Ancelotti, qui ne veulent prendre 
aucun risque avec leurs cadres.

Ce n’est pas Noël, ni 
son anniversaire, mais 
pourtant la légende du FC 

Barcelone pourrait recevoir un 
joli cadeau de la part de son pays 
et de son club. Rien n’est encore 
officiel mais cela discute pour 
récompenser Lionel Messi.
Lionel Messi a vécu une semaine 
remplie de hauts et de bas. À 
l’angoisse et aux pleurs de devoir 
quitter la finale entre l’Argentine 
et la Colombie en raison d’une 
blessure à la cheville droite, 
s’ajoute la joie du but de 
Lautaro Martínez qui a donné 
à l’Argentine un deuxième titre 
consécutif de la Copa América : 
«La Copa América est terminée 
et la première chose que je 
voulais faire est de remercier tout 
le monde pour les messages et 
les salutations. Je vais bien, Dieu 
merci, et j’espère pouvoir bientôt 
être à nouveau sur le terrain pour 
profiter de ce que j’aime faire 
le plus au monde. Je suis très 
content, surtout parce que nous 
avons atteint l’objectif que nous 
avions et que Angel Di Maria 
nous quitte avec un autre trophée. 
Les plus âgés, comme lui, 
Otamendi ou moi, l’avons vécu 
avec une émotion particulière, 
avec d’autres coéquipiers qui 
ont déjà plusieurs tournois avec 
aussi leur expérience, et avec un 
groupe de jeunes qui donnent tout 
à chaque ballon, nous sommes 
une équipe et aussi une famille, 

un groupe spectaculaire», s’était-
il réjoui avant d’en savoir un 
peu plus sur son pépin physique. 
L’image de sa cheville gonflée 
et tuméfiée avait choqué grand 
nombre de supporters sur les 
réseaux sociaux.
De retour à Miami où il vit avec 
sa famille, Lionel Messi va 
profiter d’un temps de pause pour 
se ressourcer avant de retrouver 
les chemins des terrains avec 
l’Inter Miami. Bientôt, lorsque 
sa cheville sera dégonflée, il 
subira une nouvelle batterie de 
tests pour évaluer l’étendue de la 
blessure : «Après une évaluation 
médicale, il a été déterminé que 
Leo Messi souffre d’une blessure 
ligamentaire à la cheville droite. 
La disponibilité du capitaine 
sera déterminée en fonction des 
évaluations périodiques et de 
l’évolution de sa récupération», 
a néanmoins communiqué mardi 
soir l’Inter Miami à propos de la 
star. Malgré le titre empoché, il 
n’a pas réalisé une Copa América 
spectaculaire mais pourrait bien 
recevoir un lot de consolation 
dans les prochains mois puisqu’à 
37 ans, la Pulga peut encore 
penser à son avenir, avec 
l’Argentine bien évidemment, 
mais aussi en club et pas 
seulement avec le club basé en 
Floride. Un montage complexe 
impliquant le président argentin, 
un milliardaire américain, des 
investisseurs étrangers mais 

aussi le président de la Liga, est 
en cours de négociations pour 
contenter la légende argentine.

Un deal étrange sur fond 
d’accords pétroliers !

Selon les informations du journal 
argentin Clarin, relayées par le 
média Relevo, les dirigeants de 
l’Inter Miami ont entamé des 
négociations pour participer 
directement au projet du 
président argentin, Javier Milei, 
de privatiser le football argentin. 
Avec ces discussions, le chef 
d’Etat et les propriétaires du 
club floridien espèrent faire 
un joli cadeau à Lionel Messi : 
racheter et privatiser le club de 
Newell’s Old Boys afin d’amener 
de nombreuses ressources 
financières, mais aussi de faciliter 
le futur transfert de la Pulga. En 
effet, le natif de Rosario n’a 
jamais caché son envie de revenir 
en Argentine et jouer sous les 
couleurs des Leprosos. Avant de 
rejoindre le FC Barcelone et y 
être formé professionnellement, 
Lionel Messi a commencé 
le football dans les équipes 
jeunes des Newell’s Old Boys. 
Une manière de terminer sa 
brillante carrière avec une belle 
symbolique, surtout si l’octuple 
Ballon d’Or venait à participer 
à la Coupe du Monde 2026 en 
terres américaines, qui plus est 
avec les rapprochements entre le 
CONMEBOL et la CONCAFAF. 
Mais derrière cette histoire 

digne des meilleurs contes de 
fée hollywoodiens se cache un 
aspect politique très particulier 
qui fait couler beaucoup d’encre 
en Amérique du Sud. En effet, 
Lionel Messi est depuis plusieurs 
années bien plus qu’un simple 
footballeur, il est un moteur 
économique pour toutes les 
personnes et toutes les institutions 
qu’il croise, un vecteur d’affaires 
et de relations publiques à un 
niveau superlatif. Son club et son 
pays l’ont parfaitement compris. 
Et c’est dans cette optique que 
les propriétaires de l’Inter Miami 
envisagent de lui faire ce fameux 
énorme cadeau.
Il y a deux acteurs clefs dans cette 
grande négociation pour racheter 
le club de Newell’s Old Boys 
afin de l’offrir à Lionel Messi : 
dans un premier temps, Javier 
Milei, le président argentin, qui 
veut concrétiser son grand projet 
selon laquelle les Sociétés par 
actions sportives (SAD) doivent 
faire partie du paysage du 
football argentin qui permettra 
aux capitaux privés d’entrer dans 
les clubs argentins. Et puis dans 
un deuxième temps, Jorge Mas 
Santos, le patron de MasTec, 
multinationale américaine 

d’ingénierie et de construction 
d’infrastructures, qui veut se 
positionner comme un acteur 
majeur dans l’exploitation des 
énormes ressources énergétiques 
du sud de l’Argentine, dans la 
région de la Patagonie, zone 
avec de nombreux gisements de 
pétrole et de gaz comme la Vaca 
Muerta et d’autres sites voisins 
qui attirent des investisseurs 
saoudiens et américains en masse 
depuis sa découverte : «L’idée 
d’acheter Newell’s a déjà atteint 
le conseil d’administration de 
l’Inter Miami, c’est un sujet dont 
on parle», a déclaré à Relevo 
un homme en contact étroit 
avec Mas Canosa et Milei. Le 
président argentin souhaite que 
MasTec investisse dans son 
pays et le rachat de Newell’s 
serait un bon premier pas 
dans leur collaboration. Dans 
ces négociations, deux autres 
hommes ont rejoint le bal et ce 
ne sont autres que Javier Tebas, 
patron de la Liga qui connaît 
bien Lionel Messi, et Sir Dave 
Richards, membre du conseil 
d’administration et président 
du comité international de la 
Football Association (FA). C’est 
tout ce petit monde qui avance 
main dans la main pour contenter 
Lionel Messi, tout en y gagnant 
des promesses d’investissements 
dans le pétrole d’un côté pour 
Mas Santos et dans le football 
pour Tebas et Richards.
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En Bref...Google Ads détourné pour propager des malwares sur macOS  
méfiez-vous de cette fausse pub 

pour microsoft Teams

Le télescope James Webb révèle l’odeur 
probable d’une exoplanète très lointaine

Ce projet, annoncé en 2021 
et expérimenté depuis 2023, 
devait renforcer la sécurité des 
internautes sur Chromebook 
en désolidarisant le navigateur 
Chrome du système ChromeOS.

Nombreux sont les propriétaires 
de Chromebook à en avoir déjà 
fait l’amère expérience. Parce 
que ChromeOS et Chrome sont 
tous deux liés par un noyau 
GNU/Linux, l’un ne peut être 
mis à jour sans l’autre.

Un Chromebook ayant atteint sa 
fin de vie théorique met donc en 
péril la sécurité des utilisateurs 
et utilisatrices à deux niveaux: 
avec la non-distribution des 
dernières mises à jour et patchs 
de sécurité pour les versions 
obsolètes de ChromeOS, 
le système étant dès lors 
vulnérable aux nouvelles failles 
sans possibilité de les colmater, 
mais aussi avec l’arrêt conjoint 
des updates de sécurité pour 
Chrome, le navigateur ouvrant 
ainsi une seconde brèche 
possible pour les exploits.

Une expérience (presque) tuée 
dans l’œuf

Lacros, pour Linux And 
ChRomeOS, devait justement 
offrir une solution pour 
réduire les risques liés à la fin 
de support des Chromebook 
trop anciens. Officiellement 
annoncé en 2021, ce projet de 
navigateur avait pour objectif 
d’enfin dissocier Chrome 
du gestionnaire de fenêtre 
ChromeOS et de l’interface 
utilisateur du système. Deux 
ans plus tard, Google déployait 
Lacros auprès d’une poignée 
d’utilisateurs et d’utilisatrices, 
d’abord en version Canary, 
puis en version bêta. Le 
projet semblait prometteur, 
et l’expérience a duré un peu 
moins d’un an. Finalement, la 
firme de Mountain View en 
a décidé autrement. Avec la 
migration de ChromeOS vers 
le stack Android, Lacros ne sera 
pas.

Dans un post adressé à la 
communauté des bêta-testeurs 
de ChromeOS, la décision a 
été justifiée par cette bascule, 
dont les objectifs devraient 
notamment répondre à ce 
problème d’intrication entre 
le navigateur et le système 
d’exploitation :

C’est la deuxième fois en 
moins d’un mois que 
la régie publicitaire 

de Google sert à diffuser des 
malwares sur Mac. Cette fois-ci, 
une fausse version de Teams sert 
de vecteur pour la distribution à 
Atomic Stealer.

On a beau clamer à tout-va 
que macOS est suffisamment 
sécurisé par défaut pour échapper 
efficacement aux cybermenaces, 
Malwarebytes vient une nouvelle 
fois de démontrer que ce n’est pas 
tout à fait vrai.

Trois semaines seulement après la 
découverte de fausses annonces 
Google pour Arc Browser, des 
chercheurs de l’entreprise ont 
mis le doigt sur une seconde 
campagne de malvertising à 
destination des utilisateurs 
de Mac. L’application visée ? 
Microsoft Teams qui, selon leurs 
investigations, occupe une place 
de choix parmi les tendances dans 
le milieu des cybermenaces.

Un trompe-l’œil 
particulièrement réussi

La combine était si bien ficelée 
que cette fausse publicité pour 
Teams a pu opérer incognito 
pendant quelques jours avant 
d’être repérée. Épinglé en tête 
des résultats de recherche, le lien 
sponsorisé semblait parfaitement 
légitime : titre correct, description 
pertinente, et, surtout, URL 
officielle.
Mais en creusant un peu, les 
équipes de Malwarebytes ont 
fini par se rendre compte que le 
véritable annonceur n›avait rien 
à voir avec Microsoft. Installé à 
Hong Kong, administrateur de 
centaines d›autres annonces sans 
aucun rapport avec Teams, et 
identifié sous un autre nom que 
celui de la firme de Redmond, 
il n›en fallait pas plus aux 
chercheurs pour soupçonner, à 
raison, des activités malveillantes 
dissimulées derrière une mise en 
forme trompeuse.

La filouterie a par la suite été 
confirmée au moyen d›une 
capture d›analyse réseau. Après 
s›être assurés que les clics sur 
la publicité provenaient bien 

d›internautes lambda, et non de 
bots ou de connexions VPN, 
les cyberattaquants recourent à 
des techniques de dissimulation 
de redirection qui font le lien 
entre l›URL initiale et la page de 
téléchargement corrompue.

Les victimes ayant cliqué sur 
un lien officiel en apparence 
atterrissent sur une page web 
estampillée avec un nom de 
domaine différent, mais crédible, 
sur laquelle se trouve un bouton 
de téléchargement pour Teams. 
Derrière ce simulacre est en fait 
généré un payload unique pour 
chaque visiteur.

Le fichier malveillant téléchargé 
a, lui aussi, tout d’un DMG 
officiel. Seul élément permettant 
de mettre la puce à l’oreille des 
utilisateurs et utilisatrices les plus 
avertis : la nécessité de l’installer 
dans le menu du clic droit pour 
court-circuiter les mesures de 
sécurité intégrées aux systèmes 
Apple.

La suite de l’installation requiert la 
saisie du mot de passe utilisateur 
ainsi qu’une autorisation d’accès 
au système de fichier. En clair, 
rien d’anormal pour qui pense 
installer une nouvelle application 
macOS, mais qui correspond en 
tout point au mode opératoire 
d’Atomic Stealer pour pouvoir 
dérober des trousseaux de mots 
de passe, numéros de comptes, 
informations confidentielles 
et fichiers importants. Bien 
évidemment, à l’issue du 

processus, l’appli plante (code 
erreur), et l’internaute n’a d’autre 
choix que de retélécharger une 
version légitime de Teams pour 
espérer la voir fonctionner.

En attendant, le mal est fait. 
Exécutée sur la machine, la 
charge utile crée une backdoor et 
peut exfiltrer des données vers un 
serveur distant en toute liberté.

Des règles de sécurité à respecter

Alors, concrètement, comment 
éviter de se faire avoir par des 
méthodes de piratage de plus en 
plus sophistiquées ? Première 
chose : ne jamais récupérer 
d’applications directement 
depuis la page des résultats de 
recherche, encore moins depuis 
des liens sponsorisés. La plupart 
des logiciels macOS de la trempe 
de Teams sont disponibles dans 
l’App Store qui demeure, à ce jour, 
la plateforme de téléchargement 
la mieux sécurisée pour les 
appareils Apple.

Pensez aussi à installer sur votre 
navigateur (Safari ou autres) des 
bloqueurs de publicités et de 
contenus malveillants agressifs 
pour empêcher la diffusion des 
annonces sur les moteurs de 
recherche et bloquer l’accès aux 
pages web frauduleuses.
Et si jamais vous pensez être 
tombé dans le piège, une analyse 
complète à l’aide d›un bon 
antivirus devrait vous débarrasser 
assez rapidement d’Atomic 
Stealer.

Grâce au télescope James Webb, 
les scientifiques ont identifié 
qu’une lointaine exoplanète 
abritait une grande quantité 
de sulfure d’hydrogène, une 
molécule connue pour son odeur 
nauséabonde

Une exoplanète qui sent l’œuf 
pourri… C’est la très sérieuse 
découverte qu’ont faite des 
chercheurs américains, qui ont 
détaillé leur trouvaille dans une 
étude publiée le 8 juillet dans la 
revue Nature. Grâce au télescope 
James Webb, les astronomes 
ont en effet découvert sur 
une exoplanète la présence 
d’une molécule : le sulfure 
d’hydrogène, rapporte CNN.

C’est sur l’exoplanète HD 189733 
b, située à 64 années-lumière de 

la Terre, que les chercheurs ont 
relevé la trace de cette molécule 
à l’odeur nauséabonde. La géante 
gazeuse intrigue les scientifiques 
en raison de ses conditions 
extrêmes : dix fois plus grosse 
que Jupiter, elle orbite très près de 
son étoile, avec des températures 
atteignant 926 °C et des vents de 
8.000 km/h, relaie Korii.

Un modèle de géante gazeuse

Ces caractéristiques en font 
une référence pour l’étude des 
atmosphères exoplanétaires. « Le 
soufre est un élément essentiel à 
la construction de molécules plus 
complexes », explique Guangwei 
Fu, astrophysicien et auteur 
principal de l’étude. « Comme 
le carbone, l’azote, l’oxygène et 
le phosphate, les scientifiques 

doivent l’étudier davantage pour 
comprendre pleinement comment 
les planètes sont constituées et de 
quoi elles sont faites. »

Outre le sulfure d’hydrogène, les 
chercheurs ont identifié sur HD 
189733 b de l’eau, du dioxyde 
de carbone et du monoxyde de 

carbone. Ils supposent que ces 
éléments pourraient donc être 
courants sur les géantes gazeuses 
en dehors de notre système 
solaire. Selon Guangwei Fu, 
cette découverte ouvre une « 
nouvelle fenêtre spectrale pour 
l’étude de la chimie du soufre 
atmosphérique des exoplanètes».
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«Sans facteur de risque, 
on peut tolérer un taux 
un tout petit peu plus 

élevé», rassure notre cardiologue.
En excès, le cholestérol (bien 
entendu, le «mauvais» ou «LDL 
cholestérol» qu’on retrouve en 
majorité dans le sang) augmente 
le risque cardiovasculaire. 
Un taux trop élevé favorise la 
formation de plaques d’athéromes 
essentiellement composées de 

graisses sur les parois des artères, 
obstruant le passage du sang 
et pouvant mener, à terme à un 
infarctus ou un accident vasculaire 
cérébral. Les normes du taux de 
mauvais cholestérol varient pour 
chacun d’entre nous, notamment 
en fonction du profil du patient 
et de ses facteurs de risques 
associés (diabète, hypertension, 
tabagisme...). «Au fil des ans, le 
cholestérol dans le sang augmente 

progressivement, jusqu’à environ 
65 ans. A partir de 65 ans, le taux 
de cholestérol diminue un tout petit 
peu (phénomène probablement lié 
à une altération de la composition 
de certaines de ses fractions 
lipidiques, ndlr), nous indique 
le Pr Gérard Helft, cardiologue 
et Président de la Fédération 
française de Cardiologie (FFC). 
Le problème est qu’il n’y a pas 
de valeur-cible «âge par âge» à 
laquelle les gens pourraient se 
référer». A titre d’information, 
entre 55 et 64 ans, la moyenne du 
taux de mauvais cholestérol est de 
1.35 g/L.
► Sans facteur de risque, on peut 
tolérer un taux de cholestérol 
LDL un peu plus élevé, indique 
notre expert sans définir de 

chiffre maximum «puisqu’on va 
agir au cas par cas. On va par 
exemple être un peu plus tolérant 
pour une femme active qui n’a 
aucun facteur de risque que pour 
un homme diabétique et fumeur». 
► Avec des facteurs de risque 
(diabète, hypertension, surpoids, 
tabagisme...) ou des antécédents 
familiaux, le taux de cholestérol 
LDL doit être inférieur à 1 g/L ou 
1,3 g/L selon le cas.
► Si vous avez déjà fait un 
problème cardiovasculaire (AVC, 
infarctus...), la valeur «cible» du 
cholestérol LDL est largement 
plus basse : «Avoir un taux 
inférieur à 0.55 g/L», indique 
notre interlocuteur.
À partir de 40 ans, il est 
recommandé de mesurer son 

cholestérol dans le cadre d’un 
bilan lipidique effectué en 
laboratoire. Il permet aussi de 
vérifier qu’il n’y a pas de hausse 
des triglycérides, souvent associée 
à une augmentation du taux de 
mauvais cholestérol. La prise 
de sang doit être réalisée à jeun. 
Cela suppose de ne rien manger 
ni boire (sauf de l’eau) pendant 
les 12 heures qui précèdent. En 
fonction des résultats, le médecin 
traitant ou le cardiologue pourra 
vous conseiller de modifier 
l’hygiène de vie pour rééquilibrer 
naturellement le cholestérol, 
prescrire des analyses 
complémentaires ou envisager un 
traitement.

Peau rouge, qui chauffe, douleur... 
Plusieurs remèdes peuvent 
soulager le coup de soleil.
Le coup de soleil, toutes les 
peaux le redoutent ! Même les 
plus bronzées. Douloureux, il 
est la conséquence indésirable 
d’une exposition trop intense 
aux rayons UV. Les ultraviolets 
du soleil peuvent provoquer des 
dommages irréversibles, et dans 
les cas les plus graves, mortels 
puisqu’il favorise le cancer 
de la peau. Plus de 80 % des 
cancers de la peau sont liés à une 
exposition excessive au soleil. 
Qu’est-ce qu’un coup de soleil ?
Le coup de soleil (ou érythème 
solaire) correspond à une brûlure 
de la peau provoquée par une 
exposition aux rayons UVA et 
UVB. Il s’agit d’une brûlure au 
premier degré pouvant, dans les 
cas les plus sévères, provoquées 
des cloques. Le coup de soleil 
peut également laisser des 
cicatrices cutanées.
Quels sont les symptômes du 
coup de soleil ?
Le coup de soleil déclenche une 
rougeur de la peau accompagnée 
d›une sensation de chaleur et de 
douleur. A un stade encore plus 
grave, maux de tête et fièvre 
peuvent survenir. Dans ces 
derniers cas, demandez conseil 
à un pharmacien ou un médecin. 
Les symptômes peuvent 
s›accentuer dans les 2 jours qui 
suivent le coup de soleil, mais ils 
s›estompent au bout de quelques 
jours.
Combien de temps dure un coup 
de soleil ?
La durée d’un coup de soleil 
dépend de son importance. 
Lorsqu’il est superficiel, il 
disparaît généralement au bout 
d’une semaine. Mais, dans 

certains cas, il peut mettre un 
mois à s’en aller.
Quels remèdes pour soulager un 
coup de soleil ?
Pour soulager les symptômes, 
vous pouvez appliquer une 
pommade apaisante. Vous 
pouvez appliquer de la Biafine® 
ou de l’aloe vera afin d’hydrater 
la peau et de la réparer. Comme 
le rappelle le Dr Michael Naouri, 
dermatologue, «attention à 
l’utilisation de l’aloe vera en 
cas d’allergie». Il est primordial 
de ne pas s’exposer à nouveau 
au soleil avant la disparition 
des douleurs et des rougeurs. 
Pensez à bien vous hydrater en 
buvant beaucoup d’eau. Si les 
symptômes sont très importants 
ou si le coup de soleil couvre 
une grande surface du corps, 
demandez conseil à votre 
pharmacien ou à votre médecin. 
Parmi les remèdes naturels 
conseillés lors de coups de soleil:
l’huile végétale de millepertuis 
(macération de fleurs de 
millepertuis dans de l’huile 
de tournesol) : apaisante et 
cicatrisante (il ne faut pas 
s’exposer au soleil après avoir 
mis cette huile par contre car elle 
est photosensibilisante)
du miel de thym, de lavande  ou 
du miel de manuka pour en cas 
de coup de soleil localisé.
de l’huile essentielle de 
camomille matricaire, très 
apaisante.
de l’hydrolat de camomille 
romaine en pulvérisation 
sur la zone atteinte et en 
compresse (mettez l’hydrolat au 
réfrigérateur pour un effet plus 
rafraîchissant encore) : autorisée 
même chez les bébés.
1 goutte d’huile essentielle 
de camomille romaine (ou 

de menthe poivrée) sur un 
comprimé neutre à avaler et à 
renouveler si besoin deux fois 
par jour jusqu’à disparation 
des symptômes : chez l’adulte. 
L’huile essentielle de menthe 
poivrée est contre-indiquée 
chez les épileptiques, les 
asthmatiques, les hypertendus, 
les enfants de moins de 7 ans 
et les femmes enceintes ou 
allaitantes.
recette complète (chez l’adulte) : 
1 goutte d’he de menthe poivrée 
+ 2 gouttes d’he de géranium 
rosat + 2 gouttes d’he de lavande 
officinale + 1 goutte d’he de 
camomille romaine. Diluer dans 
une noisette d’huile végétale 
de calendula et appliquer sur la 
zone atteinte 1 à 3 fois par jour 
jusqu’à amélioration. L’huile 
essentielle de menthe poivrée 
est contre-indiquée chez les 
épileptiques, les asthmatiques, 
les hypertendus, les enfants de 
moins de 7 ans et les femmes 
enceintes ou allaitantes.
Que faire en cas de coup de 
soleil?

Le feu du coup de soleil doit 
être rapidement apaisé. En cas 

de coup de soleil :
Se mettre à l’ombre
Boire de l’eau : quelques gorgées 
d’eau froide d’abord puis une 
consommation d’eau régulière 
pendant les premiers jours 
suivants le coup de soleil. 
Dans les heures qui suivent 
l’exposition au soleil, rincez 
abondamment la partie du 
corps concernée avec de l’eau 
du robinet tiède (entre 15°C et 
25°C) et pendant 15 minutes. La 
douleur devrait ainsi disparaître. 
Vous pouvez aussi prendre un 
bain tiède, mais non froid, si le 
coup de soleil est étendu.

Après avoir hydraté votre peau 
avec de l’eau, il est maintenant 
temps d’appliquer une pommade 
hydratante, de type Biafine® ou 
une crème à base de gel d’aloe 
vera (achetée pharamacie ou 
magasin bio).
Pas question de retourner à la 
plage avec un coup de soleil. 
Tant que la peau est rouge, 
cloquée, douloureuse, évitez 
de vous exposer et couvrez 
votre peau avec des vêtements 
longs. La peau brûlée par le 
soleil doit être complètement 
couverte lorsque la personne va 
à l’extérieur, jusqu’à ce qu’elle 
soit complètement guérie. 
Enfin on pense à appliquer de 
la crème solaire toutes les deux 
heures lors des prochaines 
expositions, y compris les jours 
couverts. On évite par ailleurs de 
s’exposer entre 12 h et 16 h car 
l’intensité des rayons est alors 
maximale.
Comment ne pas peler ?
Pour éviter de peler, il est 
recommandé de ne pas se frotter 
la peau avec un gant de toilette 
pour ne pas agresser l’épiderme. 
Mieux vaut également hydrater 
suffisamment sa peau. Pour 

cela, appliquez de l’aloe vera 
ou des crèmes hydratantes 
quotidiennement. De plus, évitez 
de vous exposer de nouveau au 
soleil pour ne pas aggraver la 
situation.
Coup de soleil et cancer de la 

peau
Le risque majeur des coups de 
soleil à répétition est celui de 
développer un cancer de la peau.  
Plus de 80 % des cancers de la 
peau sont liés à une exposition 
excessive au soleil. En effet, 
les surexpositions de la peau 
avant l’âge de 15 ans sont un 
facteur favorisant l’apparition de 
cancer cutané. Plus de 100 000 
nouveaux cas de cancers de la 
peau sont diagnostiqués chaque 
année en France (Ligue contre 
le cancer) La forme la plus 
agressive, le mélanome, a vu son 
nombre de cas multiplié par 5 
entre 1990 et 2018 pour atteindre 
15 500 nouveaux cas par an. 
«Même sans coup de soleil, la 
peau souffre dès l’apparition 
du bronzage ce qui augmente 
le risque de carcinomes et 
provoque l’apparition de rides», 
alerte le spécialiste.

Le taux de cholestérol à ne surtout pas dépasser après 60 ans

Coup de soleil : Cloque, Biafine, combien de temps ?
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Oubliez les idées reçues ! Le 
secret pour se régaler tout en 
gardant la ligne ne réside pas dans 
l’éviction de ces délices italiens, 
mais plutôt dans la manière de 
les consommer. Découvrez nos 
conseils faciles pour maigrir tout 
en savourant vos plats de pâtes 
préférés.

Qui n’aime pas les pâtes? Ce 
délice italien, apprécié dans le 
monde entier, est souvent évité 
dans les régimes minceur de peur 
de prendre du poids. Pourtant, 
maigrir tout en savourant des 
pâtes est tout à fait possible si 
l’on suit quelques règles précises 
sur la nutrition.

1. Optez pour le bon genre de 
pâtes

Oubliez les pâtes classiques. 
Les pâtes complètes ou semi-

complètes sont riches en fibres, 
ce qui favorise la digestion, 
la satiété et le contrôle de la 
glycémie. Elles permettent de 
manger moins sans ressentir la 
faim et d’éviter les pics d’insuline 
responsables du stockage des 
graisses.

2. Faites attention à la cuisson

Les pâtes «al dente», c’est-à-dire 
légèrement fermes sous la dent, 
ont un index glycémique plus 
bas que les pâtes trop cuites. Cela 
signifie qu’elles élèvent moins 
rapidement le taux de sucre dans 
le sang.

3. Choisissez les sauces idéales

Une assiette de pâtes peut 
rapidement devenir calorique à 
cause de la sauce. Optez pour des 
sauces légères à base de tomates, 
d’herbes fraîches et d’ail plutôt 
que des sauces crémeuses ou 
riches en matières grasses. De 
plus, il est préférable de servir 
des pâtes avec une salade fraîche 
ou des légumes cuits à la vapeur 
plutôt qu’avec du pain beurré ou 
des plats frits.

4. Faites les bonnes 
associations

Même si les pâtes peuvent faire 
partie d’un régime équilibré, 
il est essentiel de contrôler les 
portions. Une portion appropriée 
est généralement d’environ 60 à 
80 grammes de pâtes sèches par 
personne. Combiner des pâtes 

avec des sources de protéines 
maigres comme le poulet, le tofu 
ou les légumineuses peut aider à 
équilibrer le repas et à renforcer 
la sensation de satiété.

5. L’astuce finale à appliquer 
absolument

Les pâtes ne devraient pas être 
la seule source de glucides de 
votre alimentation. Variez avec 
des céréales, des légumes riches 
en amidon et d›autres sources de 
glucides complexes. Par ailleurs, 
manger lentement permet à 
votre cerveau de reconnaître les 
signaux de satiété envoyés par 
votre estomac. Apprenez à vous 
arrêter lorsque vous vous sentez 
rassasié, même s›il reste des 
pâtes dans votre assiette.

Envie de perdre du poids 
ou de se raffermir 
grâce à la course à pied 

appelée aussi running ? Une 
coach sportive nous délivre ses 
conseils pour pratiquer ce sport 
dans de bonnes conditions et 
affiner notre silhouette.
Taille fine, silhouette tonique, 
jambes fuselées, abdos… la 
course à pied ou le running est 
l’un des meilleurs moyens de 
perdre du poids ou de sculpter 
son corps sur le long terme. Que 
l’on soit débutante ou joggeuse 
aguerrie, voici comment s’y 
prendre et en tirer tous les 
avantages.

Comment débuter à la course à 
pied ?

Si vous débutez, quelques 
précautions sont à prendre en 
amont : «Même si la course à 
pied est un sport accessible, 
cela reste une activité sportive 
intense, notamment quand 
on débute», prévient Célia 
Edouard. «Les premières sorties 
peuvent être douloureuses et on 
peut facilement se blesser si l’on 
ne prend pas soin d’augmenter 
progressivement la distance 
et l’intensité. En parallèle, il 
est primordial d’effectuer du 
renforcement musculaire pour 
protéger les articulations : 
hanche, genoux, chevilles...».

Inutile de vouloir se fixer des 
objectifs irréalistes. Mieux vaut 
y aller par étape et progresser 
à son rythme : «L’idéal est de 
commencer avec une séance 
par semaine de 20 à 25 minutes 
maximum, en alternant jogging 
et marche rapide», conseille 

Clélia Edouard. «Par exemple 
: 3 minutes de jogging et 1 
minute de marche rapide. Après 
5 ou 6 séances, on peut rallonger 
progressivement la durée de 
l’entrainement, en augmentant 
le temps du jogging. Une fois 
que l’on se sent à l’aise, alors on 
peut partir sur une course de 30 
minutes non-stop, voire ajouter 
une deuxième session dans la 
semaine».

Pour celles qui pratiquent déjà 
le footing depuis plusieurs 
semaines, Clélia Edouard 
recommande de diversifier ses 
entraînements en intégrant du 
«fractionné» : «Il s›agit d›un 
travail d›intervalles où l›on 
alterne allure rapide et allure 
lente pour récupérer. C›est un 
excellent moyen de progresser 
et de courir plus vite !», assure-
t-elle.

Running : quels équipements 
pour courir ?

Il ne suffit pas d’enfiler ses 
baskets de tous les jours pour 
aller courir ! Clélia Edouard 
ne recommande pas forcément 

d’opter pour les dernières tenues 
à la mode, mais plutôt pour une 
tenue de sport confortable et 
adaptée à la pratique : «Le plus 
important est de trouver des 
bonnes chaussures de running. 
Aussi, pour les femmes, une 
brassière de sport pour maintenir 
la poitrine est indispensable»,  
assure-t-elle. Quand la pratique 
devient plus régulière, d’autres 
équipements plus experts 
peuvent accompagner votre 
séance : «On peut télécharger 
des applications mobiles 
pour suivre ses sorties, mieux 
connaître son allure et constater 
des progrès rapidement. Pour 
aller plus loin encore, on peut 
aussi s’équiper d’une montre 
cardio, d’une ceinture avec de 
petites gourdes ou même d’un 
camelbak».

Quels sont les bienfaits de la 
course à pied ?

La course à pied est l›un des 
sports les plus complets et ses 
bénéfices sont divers. D›abord, 
il s›agit d›un excellent moyen 
d›affiner sa silhouette : «D›un 

point de vue physique, elle 
permet de brûler efficacement 
des calories : on considère 
qu›une heure de course à pied 
à 10km/h pour une personne 
pesant 60kg permet de brûler 
environ 600 calories. Bien sûr, 
ces chiffres sont estimatifs et 
varient en fonction de chacun», 
explique Clélia Edouard.

Toutefois, la Coach rappelle 
qu›une bonne hygiène de vie 
est essentielle : «La première 
chose à faire quand on souhaite 
perdre du poids, c›est surveiller 
et réviser son alimentation. On 
ne parle pas de régime, mais de 
rééquilibrage alimentaire : voir 
ce que l›on pourrait améliorer, 
sans forcément diminuer ou 
bannir. Ensuite, il faut bouger 
et cela commence par marcher, 
troquer sa voiture pour un vélo, 
emprunter les escaliers... Il est 
important d›avoir cela en tête 
avant même de vouloir tout 
miser sur ses entraînements», 
prévient-elle. «Quand on 
maîtrise cela, on peut intégrer 2 
à 3 entraînements par semaine 
de 30 à 45 minutes, dont une 
séance de renforcement. Les 
résultats se font voir assez 
rapidement, à condition d›être 
régulier. Mieux vaut s›entraîner 
assidûment plutôt que de faire 
une séance intense de temps en 
temps».

La course à pied est également 
idéale pour se tonifier : «Cette 
discipline se focalise surtout 
sur le bas du corps. On sollicite 
particulièrement les quadriceps 
et ischio-jambiers, les fessiers, 
les mollets... Malgré cela, il 

est tout de même important de 
travailler son haut du corps, 
notamment la sangle abdominale 
et le dos, pour optimiser sa 
foulée et sa posture et protéger 
les articulations des impacts au 
sol», ajoute-t-elle. «Aussi, il est 
très important de se rappeler 
que la course à pied sollicite 
le muscle le plus important du 
corps : le coeur. Il est plus que 
recommandé d’effectuer un test 
d’effort avant de pratiquer la 
course à pied régulièrement et à 
haute intensité «.

Pour finir, la course à pied a 
également un incroyable atout 
: son aspect communautaire. 
«Faire du jogging, peu importe 
son niveau, c’est rejoindre 
une communauté de sportifs 
partout dans le monde, c’est 
pouvoir échanger avec d’autres 
pratiquants dans la «vraie vie» 
(au travail, entre amis...) mais 
aussi sur les réseaux sociaux. 
C’est aussi un super moment 
de pouvoir s’élancer aux côtés 
de milliers d’autres runners 
pendant des courses officielles 
!», s’enthousiasme Clélia 
Edouard. «Enfin, le principal 
bienfait dont on ne parle pas 
assez, c’est le bien qu’il nous 
fait mentalement. Se vider la 
tête, prendre l’air et profiter de 
points de vue et paysages... On 
parle beaucoup d’endorphine, 
cette hormone du bonheur, et 
ce n’est pas un mythe. Même si 
les débuts en course à pieds sont 
durs, cela vaut vraiment le coup 
de s’accrocher». Il ne reste plus 
qu’à s’y mettre !

Running 
 les bienfaits de la course à pied pour affiner la silhouette

Manger des pâtes et maigrir en même temps, c’est possible



La station de gravures 
rupestres située à 
proximité de la localité 

de Zaouia Tahtania, plus 
connue sous la dénomination 
d’»El Hajra», située au sud de 
la commune de Taghit (sud de 
Béchar), vient d’être classée au 
registre du patrimoine culturel 
matériel national, a-t-on appris 
lundi, auprès  de la direction 
locale de la culture et des arts.

«Le dossier technique, 
historique et administratif pour 
le classement au registre du 
patrimoine culturel matériel 
national de cette station de 
gravures rupestres a été approuvé 
par la commission nationale des 
biens culturels lors de sa session 
extraordinaire tenue le 9 et 10 
de juillet’’ , a précisé à l’APS 
le coordinateur du patrimoine 
culturel, Abdelhamid Nougal , 
mettant en avant la haute valeur 
historique et culturelle de ce 

site tant pour l’Algérie que 
l’humanité entière.

Le même responsable a expliqué 
que «cette station historique, qui 
s’étend sur 181.247 m2 dont 200 
m2 de périmètre de protection, 
située à 18 km au sud du chef 
lieu de la même commune, est 
un des plus anciens sites de 
gravures rupestres dans le sud-
ouest du pays, et est constituée 
de gravures préhistoriques 
d’âge néolithique dont les 
dessins sont finement piquetés, 
de représentations humaines, 
outre plusieurs espèces animales 
ayant vécu jadis dans la région, 
notamment des antilopes, des 
éléphants, des autruches, des 
gazelles, des camélidés et des 
girafes».

«Le classement au registre du 
patrimoine culturel matériel 
national de cette station, 
permettra la sauvegarde et 
la protection d’un immense 

patrimoine culturel du pays», a 
souligné, de son côté, le directeur 
du secteur, Lahcen Tourki.

Et d’ajouter: «ce classement 
permettra la concrétisation du 
schéma de protection de ce site 
dont les dossiers administratifs 
et études techniques ont été 
finalisés par la direction du 
secteur et approuvés par les 
autorités locales et l’Assemblée 
populaire de wilaya (APW), ainsi 
que la société civile de Taghit en 
juin 2016».

«Auparavant plusieurs opérations 
visant la préservation de ce site 
ont été réalisées dont l’ouverture 
d’une piste de 20 km, un réseau 
d’éclairage public à énergie 
solaire en plus du lancement 
des travaux de réalisation d’une 
clôture sur plusieurs kilomètres 
et la mise en place d’un service 
de gardiennage des lieux», a-t-il 
signalé.

Un centre d’information sur les 
gravures rupestres ainsi qu’un 
musée dédié aussi aux gravures 
rupestres sont aussi prévus 
au titre du même schéma de 
protection de ce site.

La wilaya de Bechar, dispose de 
plusieurs autres sites similaires 
éparpillés entre le sud et le nord 
de wilaya et ce sur une surface 
globale de 500 hectares, a-t-on 
fait savoir.

Le calligraphe Kor Noureddine 
d’Oran est invité à une exposition 
internationale de la calligraphie, 
prévue en septembre prochain 
à Djakarta (Indonésie), a-t-on 
appris, mardi, de l’artiste.

Kor Noureddine participera aux 
côtés de 150 calligraphes de 
30 pays à cette manifestation 
culturelle, qui se tiendra à la 
galerie des conventions du 
Centre islamique de Djakarta.

Il exposera une seule toile de 
grand format intitulée «La 
providence divine», réalisée à la 
technique de l’acrylique sur tissu 
et sur laquelle est écrit un verset 
coranique de sourat «Youssouf».

Il a fait savoir que cette œuvre 
contient plusieurs éléments, 

dont une sculpture florale et 
géométrique et des symboles 

de l’artisanat traditionnel du 

patrimoine algérien.

Pour rappel, le calligraphe Kor 

Nouredine, le premier artiste 

algérien ayant une licence en 
histoire de calligraphie dans 
le monde arabe, a réalisé plus 
de 2000 œuvres artistiques 
en calligraphie et a participé 
à plusieurs manifestations 
nationales et internationales.

Il a obtenu plusieurs prix et 
distinctions et est également 
considéré comme le premier 
à avoir initié la création 
d’une galerie spéciale pour la 
calligraphie au niveau national. 
En outre, il a récemment créé 
un club dans cet espace situé 
à Oran pour enseigner aux 
amateurs de la calligraphie arabe 
de tous âges afin de contribuer 
à l’enrichissement de cet art en 
Algérie.

La gare ferroviaire d’Oran vient 
d’être classée et incluse dans 
la liste du patrimoine culturel 
national, a-t-on appris auprès de 
la direction de wilaya de la culture 
et des arts.

«La commission nationale des 
biens culturels a approuvé, 
mercredi dernier, le classement 
de ce bien immobilier et culturel, 
qu’est la gare ferroviaire d’Oran 
et a procédé à son inclusion dans 
la liste du patrimoine culturel 
national», a indiqué, à l’APS, 

le chef du service protection du 
patrimoine à la direction de la 
culture et des arts, Djamel-Eddine 
Barka.

La décision est intervenue lors 
des travaux de la session ordinaire 
de ladite commission, tenue à 
Alger et consacrée à l’examen 
des dossiers inhérents aux biens 
culturels immobiliers proposés au 
classement. Le dossier de la gare 
d’Oran, élaboré en coordination 
avec la Société nationale de 
transport ferroviaire (SNTF), 

a été exposé en présence de 

représentants de la direction de 

la culture et des arts de la wilaya 

d’Oran, a fait savoir la même 

source.

A souligner que ce monument, 

situé au quartier Sidi El Bachir 

(ex-Plateau) au centre-ville de la 

capitale de l’Ouest et érigé dans 

un style néo-mauresque, est entré 

en exploitation en 1913.

La station de gravures rupestres d’»El Hajra» de Taghit 
classée au patrimoine culturel matériel national

Kor Noureddine participera à une exposition 
internationale de calligraphie en Indonésie

Oran

La gare ferroviaire classée patrimoine culturel national
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Quand il arrive en Algérie 
en 1960 au sein du 2e 
régiment d’infanterie, 

Marc Garanger  (1935-2020) a 25 
ans. Photographe professionnel 
depuis deux ans déjà, ce n’est 
toutefois pas pour cela qu’il 
se trouve stationné dans le 
secteur d’Aumale – aujourd’hui 
Sour El Ghozlane. Affecté au 
secrétariat du régiment, il est 
chargé du courrier. Une tâche 
administrative ingrate qu’il ne 
parvient pas à accomplir.

« Pour m’en sortir, j’ai laissé 
traîner quelques photos sur le 
bureau, comme on lance un appât, 
pour voir si le poisson va mordre ! 
Et ça a marché ! Le commandant 
est passé par là, et, sur le champ, 
j’ai été nommé photographe du 
régiment. De façon informelle, 
vu qu’il n’y avait pas de poste de 
photographe dans un régiment. 
Pendant 24 mois, je n’ai pas cessé 
de photographier, sûr qu’un jour, 
je pourrai témoigner. Personne 
ne s’étonnait donc de me voir 
photographier », raconte-t-il dans 
la postface de son livre Femmes 
algériennes 1960 (éditions 
Atlantica de mars 2002, paru 
initialement en 1982).

Hommage au travail 
d’Edward Sheriff Curtis

À la fin de l’année 1960, Marc 
Garanger est envoyé à Aïn 
Terzine pour photographier des 
femmes algériennes, obligées de 
se dévoiler. L’ordre reçu : réaliser 
des photographies d’identité. 
« On était en période dite de 
pacification, racontait-il en 2012 
à TV5Monde. Ce qui voulait 
dire : raser les maisons isolées 
des fellagas pour les obliger à en 

reconstruire de nouvelles autour. 
Des villages de regroupement 
où chaque habitant devait avoir 
une carte d’identité et c’est donc 
moi qui ai été chargé de faire les 
photos. »

En dix jours, ce sont près de 
2 000 femmes qui vont poser, 
contraintes et forcées, face à 
l’objectif du jeune homme, 
opposé à la guerre coloniale que 
mène alors la France. Assises 
sur un tabouret face à lui, dos au 
mur de leur maison, elles n’ont 
d’autre choix qu’obéir.

Le commandant exige qu’elles 
soient entièrement dévoilées. 
Leur seule réponse à cette 
agression, seule rébellion 
possible : la foudre de leur regard. 
Lui ne montre rien, mais il cadre 
à la ceinture, ne se contentant 
pas du seul visage nécessaire 
pour les documents d’identité. 
Garanger garde en effet en tête 
les images très dignes des Indiens 
d’Amérique photographiés par 
Edward Sheriff Curtis (1868-
1952).

Prix Niepce en 1966

À la fin de 1960, Garanger 
présente les images tirées en 4×4 
cm à son capitaine. Lequel, selon 
Garanger s’écrie alors : « Venez 
voir, venez voir comme elles sont 
laides ! Venez voir ces macaques, 
on dirait des singes ! » Garanger 
ne pipe mot, mais n’en pense 
pas moins. « De cet instant où 
j’ai entendu hurler le capitaine, 
je me suis juré de lancer un jour 
ces images à la face du monde 
pour leur faire dire le contraire 
de ce que je venais d’entendre ! 
» écrira-t-il des années plus tard.

Et c’est bien ce qu’il a fait. En 
1961, lors d’une permission, 
il rend visite à Robert Barrat, 
journaliste (notamment à Afrique 
Action, futur Jeune Afrique) et 
militant catholique de la lutte 
anticolonialiste, qui lui conseille 
de déposer quelques-uns de 
ses clichés à la rédaction de 
L’Illustré. C’est dans les pages 
de ce magazine suisse que six 
d’entre elles seront publiées pour 
la première fois, en février 1962, 
avec un texte du journaliste et 
photographe Charles-Henri 
Favrod.

La publication marque le début 
d’une longue histoire pour ces 
femmes humiliées : témoignage 
aussi précieux que subtil sur 
l’horreur coloniale, la série de 
Marc Garanger sera exposée 
plus de 300 fois par la suite et 
publiée partout dans le monde. 
En 1966, le photographe obtient 
le prix Niepce en partie grâce à 

ce travail et ses images circulent 
ans de nombreuses maisons de la 
culture en France. Elles voyagent 
même jusqu’en Algérie, où elles 
sont exposées à Alger « dans une 
galerie en bas de la rue Didouche 
Mourad « .

Rencontres d’Arles

En juillet 1981, les photographies 
sont projetées dans le théâtre 
antique d’Arles, en format 
8×8 m lors d’une soirée des 
Rencontres internationales de 
la photographie consacrée à 
l’Algérie. Un livre sort l’année 
suivante, le 19 mars, vingtième 
anniversaire du cessez-le-feu 
en Algérie. Plusieurs éditions 
suivront.

« Ces expositions ont très 
souvent été l’occasion pour 
moi de rencontres, écrivait le 
photographe. Si les Algériens 
immigrés trouvent souvent ces 
photos insoutenables, ce sont 

par contre les Algériennes, 
et principalement celles de 
la deuxième génération, qui 
reprennent ces photos comme 
un étendard à la gloire de leurs 
mères, comme un symbole 
du courage et de la force des 
femmes algériennes. Et ceci ne 
cesse d’être actuel. »

À titre d’exemple, les images 
de Marc Garanger ont inspiré 
la peintre d’origine algérienne 
Dalila Dalléas Bouzar pour sa 
superbe série « Princesses », 
où les visages de ces femmes 
dévoilées apparaissent sur fond 
noir et sont souvent couronnées 
d’or… En 2004, à la demande du 
journal Le Monde, Garanger est 
reparti en Algérie. Il a retrouvé 
certaines des femmes qu’il avait 
photographiées 44 ans plus tôt 
et leur a demandé de poser. Mais 
ceci est un autre histoire.

L’arabe sera la langue invitée 
du Festival d’Avignon 2025, 
a annoncé son directeur Tiago 
Rodrigues lundi, présentant 
également l’artiste «complice», 
la chorégraphe cap-verdienne 
Marlene Monteiro Freitas, qui 
fera la création d’ouverture dans 
le Palais des papes.

Pour la 79e édition, l’arabe 
sera la langue à l’honneur de 
la programmation. C’est une 
langue «d’une énorme richesse 
patrimoniale», «mais aussi une 
langue pont», a déclaré Tiago 
Rodrigues, lors d’une rencontre 
avec la presse et le public au 
Festival d’Avignon.

Cette année, la langue invitée 
était l’espagnol (30% de la 
programmation), et l’anglais 

l’année dernière.

Le directeur a aussi annoncé 
que Marlene Monteiro Freitas 
présenterait le spectacle 
d’ouverture l’an prochain.

«Sa danse mélange un rapport 
électrisant au corps et la densité 
d’une pensée philosophique sur 
notre temps». Une artiste qui 
«saute d’une discipline à l’autre», 
a-t-il loué, citant, outre la danse, 
le «théâtre, (la) performance, 
(les) arts visuels, le cinéma».

Elle sera aussi «artiste complice», 
avec plusieurs projets partagés 
avec d’autres artistes.

«C’est un double défi (...), 
que j’embrasse avec tout mon 
corps», a déclaré, émue, Marlene 
Monteiro Freitas.

S’agissant de la fréquentation 
de cette 78e édition (29 juin-
21 juillet) Pierre Gendronneau, 
directeur délégué, a annoncé 
une «tendance très favorable» 
avec «92% la première semaine» 
et «plus de 97% la deuxième 
semaine».

«Le public était au rendez-vous 
dès la première journée», s’est 
félicité Tiago Rodrigues.

Ce, malgré «une année 
atypique». Le calendrier avait en 
effet été avancé d’une semaine 
- en raison de l’organisation des 
Jeux olympiques, qui nécessitent 
une forte mobilisation des 
forces de l’ordre, et la tenue 
des élections législatives avait 
aussi fait craindre une moindre 
fréquentation.

 les portraits marquants de Marc Garanger en pleine 
guerre coloniale en Algérie

l’arabe, langue invitée du Festival d’Avignon 2025
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 Meta a interdit la vente de cup-
cakes sur le thème de la pas-
tèque en raison de l’association 
du fruit avec Gaza, provoquant 
une controverse de censure in-
terne.

L’incident a commencé fin 
mai lorsque Saima Akhter, une 
scientifique des métadonnées du 
bureau de New York, a accusé 
la société d’avoir bloqué son 
plan de vendre les cupcakes à 
thème lors d’un événement de 
la société.

« Je suis profondément préoc-
cupé et fatigué de l’exorbitante 

censure interne à Meta qui pèse 
maintenant sur l’absurdité », a 
écrit Akhter sur Instagram après 
que la société a arrêté l’idée.

Akhter a expliqué que la direc-
tion a qualifié l’offre de « per-
turbatrice » et a suggéré que le 
club des travailleurs musulmans 
offre plutôt des « bonbons tradi-
tionnels musulmans ».

Selon Wired, qui a d’abord 
rapporté la nouvelle, le diffé-
rend impliquait au moins trois 
membres du personnel de Meta, 
Akhter étant le seul employé à 
dénoncer publiquement l’épi-

sode.

Akhter a révélé qu’elle a été li-
cenciée par Meta deux semaines 
plus tard, prétendument pour 
avoir copié un document interne 
énumérant les griefs du person-
nel musulman concernant la 
gestion du contenu palestinien 
par la société et le conflit à Gaza.
Des sources indiquent qu’elle 
est l’une des quatre employées 
pro-palestiniennes qui ont été 
congédiées depuis le 7 octobre 
pour diverses infractions aux 
politiques internes.

Cet épisode met en évidence le 

mécontentement croissant par-
mi les travailleurs musulmans 
et arabes des entreprises tech-
nologiques sur les préjugés et la 
censure perçus.

La pastèque, en raison de ses 
couleurs ressemblant au dra-
peau palestinien, est devenue un 
symbole de la résistance palesti-
nienne et, récemment, des mani-
festations à Gaza.

En réponse à des conflits in-
ternes potentiels après l’attaque 
du 7 octobre, Meta, comme 
d’autres entreprises de techno-
logie, a restreint les discussions 

sur la guerre, qui a entraîné plus 

de 38000 Palestiniens et plus 

de 1500 morts israéliens depuis 

octobre.

Maxine Williams, chef de la di-

versité de Meta, a déclaré dans 

une note que la société a intro-

duit de nouvelles politiques « 

pour limiter les discussions sur 

des sujets qui ont historique-

ment conduit à des perturbations 

en milieu de travail, indépen-

damment de l’importance de ces 

sujets ».

Microsoft a été accusé 
d’avoir fermé des 
comptes de messa-

gerie électronique associés à 
des Palestiniens qui utilisaient 
Skype pour passer des appels 
téléphoniques vers Gaza.

Une enquête de la BBC a ré-
vélé que plusieurs Palestiniens 
vivant à l’étranger ont vu leurs 
comptes de chat vocal et vidéo 
appartenant à Microsoft fermés 
sans avertissement, ce qui a eu 
pour effet de «détruire leur vie 
numérique».

«J’ai ce compte Hotmail depuis 
15 ans», a déclaré Salah Elsadi, 
un Palestinien vivant aux États-
Unis, interrogé par la BBC.

«Ils m’ont banni sans raison, 
en disant que j’avais violé leurs 
conditions - quelles conditions ? 

Dites-moi».

L’enquête a mis au jour au 
moins 20 cas dans lesquels des 
Palestiniens ont vu leur compte 
suspendu sans aucune explica-
tion.

Les personnes concernées ont 
expliqué qu’avec un abonne-
ment payant à Skype, il est pos-
sible d’appeler des téléphones 
mobiles à Gaza à peu de frais, 
ce qui en fait une bouée de sau-
vetage pour de nombreux Pales-
tiniens lorsque l’internet est 
coupé.

Dans certains cas, ces comptes 
de messagerie avaient plus de 15 
ans et les utilisateurs n’avaient 
aucun moyen de récupérer leurs 
courriels, leurs contacts ou leurs 
souvenirs. Certains ont indiqué 
que leurs comptes de message-

rie étaient liés à leur travail.

«Nous sommes des civils sans 
passé politique qui voulaient 
simplement prendre des nou-
velles de nos familles», a décla-
ré Eiad Hametto, qui a appelé 
sa famille depuis l’Arabie saou-
dite.

«Ils ont suspendu mon compte 
de messagerie électronique que 
j’avais depuis près de 20 ans. Il 
était lié à tout mon travail. Ils 
ont tué ma vie en ligne», a-t-il 
ajouté.

Certaines personnes ont émis 
l’hypothèse que l’annulation de 
leurs comptes pourrait être liée 
au fait que Microsoft soupçonne 
des liens avec le Hamas.

Microsoft n’a pas répondu di-
rectement à l’accusation selon 

laquelle ces personnes avaient 

été qualifiées de Hamas, mais 
un porte-parole a déclaré que la 

société ne bloquait pas les ap-

pels et n’interdisait pas les utili-

sateurs en fonction de la région 

ou de la destination de l’appel.

«Le blocage dans Skype peut se 
produire en réponse à des acti-
vités frauduleuses présumées», 
a déclaré le porte-parole sans 
donner plus de détails, ajoutant 
que les utilisateurs avaient été 
informés qu’ils pouvaient faire 
appel de la décision.

Les maisons de mode mondiales 
et régionales  devraient lancer 
les plus grandes tendances de la 
saison printemps/été 2025 lors 
de la Semaine de la mode de 
Dubaï ont été annoncées.

Prévue avant la semaine de la 
mode de New York, la DFW 
se tiendra cette année du 1er au 
7 septembre au Dubai Design 
District (d3).

Cofondée par le d3 et le Conseil 

arabe de la mode, la DFW 
réunira plus de 30 marques de 
France, d’Inde, d’Indonésie, 
d’Italie, du Koweït, du Liban, 
de Libye, de Malaisie, de Pa-
lestine, de Russie, des Émirats 
arabes unis et du Royaume-Uni, 
qui présenteront des collections 
de streetwear et de haute cou-
ture aux côtés de stylistes invi-
tés de renommée internationale.

L’événement s’étend à toute la 

ville, avec 40 présentations sur 
invitation, des dîners privés et 
des lancements de collections 
organisés par des marques mon-
diales et des acteurs de l’indus-
trie.

Les trois premiers jours du 
DFW seront consacrés aux col-
lections de haute couture.

Les trois derniers jours seront 
consacrés aux collections de 
prêt-à-porter de créateurs re-
nommés tels que Alia Basta-
mam, April & Alex, Benang 
Jarum, BLSSD, Dima Ayad, 
Born in Exile, Buttonscarves, 
Choice, Heaven Lights, Riva, 
Self Made, Viva Vox et Wein-
santo, présentées et soutenues 
par la Fédération de la Haute 
Couture et de la Mode, l’ins-
tance dirigeante de la Semaine 
de la Mode de Paris.

Le dernier jour du calendrier 
sera consacré à des rendez-vous 

privés et à un marché d’ache-
teurs.

Pour la première fois, le pro-
gramme des acheteurs interna-
tionaux est lancé, permettant 
aux détaillants du monde entier 
de bénéficier des avantages de 
DFW. Ce programme élargit le 
champ d›action des acheteurs 
et leur permet de découvrir 
des talents grâce à la DFW et à 
l›écosystème dynamique de la 
mode à Dubaï, renforçant ainsi 
la position de la ville en tant 
que capitale de facto de la mode 
dans la région.

« Dubaï est le cœur palpitant 
de la mode dans la région, et 
la Dubai Fashion Week dif-
fuse son rythme dans le monde 
entier », a déclaré Khadija Al-
Bastaki, vice-présidente senior 
de d3 - qui fait partie du groupe 
TECOM. « Les collections et 
les créateurs présentés sur notre 

podium injectent de la diversité 
dans le dialogue mondial sur la 
mode et démontrent le talent 
puissant qui émerge dans notre 
région.

«La DFW a dévoilé 
d›incroyables opportunités, par-
tenariats et réseaux mondiaux 
aux créateurs et acheteurs par-
ticipants, et nous sommes impa-
tients de repousser les limites 
avec cette nouvelle édition qui 
comprend une nouvelle plate-
forme d›acheteurs, un lieu plus 
vaste, davantage d›événements 
et un programme étendu de 
créateurs.

« La Semaine de la mode de 
Dubaï relèvera une fois de plus 
la barre de l›excellence en ma-
tière de mode et consolidera la 
place de Dubaï parmi les capi-
tales mondiales de la mode », a 
déclaré M. Al-Bastaki.

La Semaine de la mode de Dubaï annonce son programme 
préliminaire pour le printemps/été 2025

Meta bannit « cupcake à la pastèque » dans le conflit 
interne à Gaza

Outrage à Microsoft, qui aurait fermé des comptes 
palestiniens utilisés pour appeler Gaza
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Joyeux Anniversaire à Ait Ikhlef Sara    
عيد ميلاد سعيد

C’est avec une immense joie que les familles BICHA et 
Ait IKHLEF et toutes les cousines, Enfel Darine, Nesrine, 
Mayar, Biza, Noussa, tes frères, Nadir et Lounis, 
fêtons l’heureux évènement où tu as eu l’occasion hier, 
le 17 Juillet 2024 de souffler une bougie de plus. En 
cette circonstance nous te souhaitons le plus merveilleux 
anniversaire. Que ce beau jour t’apporte de la joie et du 
bonheur avec une longue vie, pleine de succès, de réussite, 
d’affection et de santé. 
Tu es  à un âge où l’existence est une chance…Un âge où 
chaque jour est une espérance.
Ce jour est un beau jour.. Rien d’autre ne doit compter, 
rien que la réussite et le succès  qui sont ton cheval de 
bataille dans la vie.

Ta cousine Enfel Darine 

 AnniversAire


